

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Martes 25 Abril de 1922

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 3.829

CRÓNICA

Luz de lo alto

Los que mandan trabajar darán un salario justo y equitativo, y serán a manera de una providencia, diríamos paternal, para aquellos que le prestan cuanto tienen, lo más íntimamente suyo, que es el trabajo, único medio de que disponen para realizar los fines materiales de la vida. Últimamente, los que venden el producto del trabajo se habrían de contentar con obtener un precio justo de las cosas y poner un freno al ansia de ganancias fabulosas.

Estas admirables palabras del ilustrísimo señor Obispo de Oviedo, que leemos en una reciente Carta Pastoral, vienen como un torrente de luz a iluminar el campo social, tan confuso, tan revuelto y lleno de tinieblas.

Los que mandan trabajar serán a manera de una providencia paternal...

He aquí la verdadera solución, la única solución del problema.

Que el que «manda trabajar» no sea un ser indiferente ni un mercader que explota el trabajo ajeno, ni siquiera un hombre prudente y «humanamente justo», que considere que ha cumplido con su deber cuando dé al trabajador el jornal que sea corriente en la plaza, ni el salario por el que el jornalero, apremiado por las circunstancias, tenga que vender su trabajo.

No! El que manda trabajar debe ser una providencia paternal, que mire a los que le trabajan como hermanos menores o como hijos; una providencia paternal que mire al trabajo, no como una mercancía, sino como algo de inestimable valor; labor realizada por un ser libre, que tiene en su inteligencia y en su voluntad algo divino.

No pretendemos—añade el Obispo de Oviedo en otro lugar de su riquísimo documento—con lo que vamos enseñando, resolver ningún problema científico, propio de la economía social. Lo que deseamos es que el trabajo sea tenido en la más alta estimación; que renazca el espíritu de laboriosidad; que la ley moral y religiosa le informen, seguros de que las más graves cuestiones sociales tendrán solución adecuada si, elevándose sobre el bajo nivel de la materia y del propio mal entendido interés, en alas del espíritu de Cristo, estimamos el trabajo, porque se nos ha impuesto por la voluntad de Dios, como principio de restauración de la integridad perdida por el pecado, y de perfección y dignificación propias a los ojos de Dios y de los mismos hombres.

Por eso os decimos con San Pablo: «Mas os rogamos, hermanos, que crezcáis más y más. Y que hagáis vuestra hacienda, y que trabajéis con vuestras manos, como os lo tenemos mandado... y no codiciéis cosa alguna de nadie.»

A este sublime criterio se ha de venir a parar si se quiere sinceramente solucionar el problema.

Fracasadas ruidosas y dolorosamente todas las soluciones comunistas y socialistas, llenos de desengaños y quebrantados por la derrota monumental de Rusia todos los que con más o menos buena fe esperaban algo de ese movimiento societario, es la hora presente el momento oportunísimo en que la luz puede abrirse camino en muchas inteligencias, en muchas almas. Verdaderamente providencial es el documento del sabio Prelado de Oviedo.

Sólo en Jesucristo está la solución del problema social; sólo en la doctrina evangélica y en el concepto cristiano del trabajo está la luz.

El señor Obispo no se contenta con apuntar la doctrina; descien-

de a la práctica, concreta medios positivos.

«Tres medios—dice—están a nuestro alcance para despertar y sacudir las conciencias y restablecer la justicia en las costumbres públicas: el Catolicismo, la Cátedra sagrada y el santo Tribunal de la penitencia. He aquí, pues, una labor que sólo vosotros podéis hacer. Desenvolved ante las tiernas inteligencias de los niños los santos preceptos que se refieren al bien de nuestro prójimo: «No hurtarás; darás a cada cual lo suyo; no harás a otro lo que no quieras para tí, y otros semejantes; predicar desde la más alta tribuna de la verdad, con la autoridad y santa libertad que nos da nuestra misión divina, la justicia y la caridad que deben presidir las relaciones sociales; revestirse de la severidad de un juez, y de entrañas de padre en el fuero de la conciencia, para exigir las sanciones y reparaciones que la misma infinita misericordia no puede condonar, y en todos estos lugares de enseñanza y dirección de las conciencias, clamar en nombre de Dios contra la avaricia impía, contra el ansia de placeres que excita en el hombre el deseo injusto de riqueza, y que, en definitiva, les ha de privar para siempre de los bienes eternos. No hay ninguna escuela económica, ninguna institución humana, ninguna ley pública que disponga de la eficacia de estos resortes morales, para restablecer el imperio de la justicia en las relaciones económicas de los pueblos.»

Es cierto; no hay ninguna institución humana que disponga de estos resortes morales, ni ninguna escuela que posea «esa luz»; ¿quién puede dudar del éxito, cuando se posee la verdad y se tienen los medios necesarios para que la verdad se imponga?

Luis León.

Gobierno civil

Multas. El señor gobernador civil ha impuesto las siguientes multas:

Al dueño de La Garrotera, plaza de San Francisco, 13, 25 pesetas, por tener público a las 3'25 de la madrugada.

Al establecimiento Barrachina, plaza de San Francisco, por iguales motivos, 25 pesetas.

Al horno El Dorado, del Grao, 100 pesetas, por trabajar a las 2'40 de la madrugada.

A un automóvil, por no llevar encendidos los faros a las 11'30 de la noche, 25 pesetas.

Agrupación Regional de Acción Católica

Rectificación del Censo

Todos los católicos mayores de 25 años, que no figuren inscritos en el Censo electoral, deberán pasarse lo antes posible por las oficinas electorales de esta entidad (Canales, 2, principal), de seis de la tarde a nueve de la noche; o remitir nota de su nombre y apellidos, con expresión de la edad, domicilio y parroquia donde fueron bautizados, para gestionar su inclusión en el mismo.

Téngase presente que el período legal para realizar los costosos trabajos necesarios al efecto, es muy corto, pues empieza el 21 de Abril y termina el 5 de Mayo, en cuya primera fecha conviene tener formadas las relaciones o listas para el mejor éxito de dichas operaciones.

UN CAMION

Europeo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 1822 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

La fiesta de S. Vicente

Con tiempo verdaderamente primaveral ha celebrado Valencia en el presente año la fiesta de su Patron e hijo esclarecido, San Vicente Ferrer.

Ello ha contribuido a que los días de anteaer y ayer, las calles de nuestra ciudad, y especialmente las inmediatas a los altares que las respectivas Asociaciones levantan en distintos puntos, estuviesen extraordinariamente concurridas.

Todas las fiestas que dichas Asociaciones celebraron el domingo en los templos que oportunamente indicamos, fueron solemnes, y en ellas los oradores sagrados hicieron el panegírico de San Vicente en nuestra lengua nativa.

En los siete altares fueron colocadas las imágenes del Santo Patrón entre el estruendo de la traca, las armonías de la música y los aplausos y vitores de la multitud.

Los pequeños actores representantes de los «milares» se han esforzado en todas partes por desempeñar airoosamente sus papeles, obteniendo muchos y merecidos aplausos.

La función celebrada en la Metropolitana resultó verdaderamente catedralicia, y estuvo favorecida por considerable concurso de fieles.

Como anunciamos, ofició de medio Pontifical nuestro dignísimo Arzobispo, señor Reig y Casanova, a quien asistieron como Presbítero y Diáconos de honor, respectivamente, los señores Canónigos Doctoral, señor Vila, y Prebendados señores Bilbao y Fernández Limones, actuando de Maestro de Ceremonias el Canónigo Prefecto de Sagradas Rábricas, señor Cabanes.

Celebró la Misa el Canónigo Arcipreste doctor Herrera, y la capilla de música interpretó la preciosa partitura de Gounod dedicada a las Comunidades religiosas.

El panegírico estaba confiado al empuente orador reverendo Padre Albino G. Menéndez Reigada, Dominico, del convento de Madrid, quien durante cuarenta minutos trató de hacer ver a su numeroso auditorio lo que es el hombre abandonado a sus propias fuerzas, y lo que puede cuando es Dios el principio y fin de sus acciones, demostrándolo prácticamente con la portentosa vida de San Vicente y con el triste espectáculo que presenta la moderna sociedad, que ha olvidado el temor de Dios, tan predicado por el Santo, que es el principio de la sabiduría.

A la fiesta asistió una comisión del excelentísimo Ayuntamiento, formada por los concejales señores Cardona, que representaba al alcalde; Martínez, y Martí Burgos.

La procesión, que salió a las cinco de la tarde de la Catedral, y visitó las iglesias de la Casa Natalicia, Santo Domingo y San Esteban, la formaban los asilados de los Hospicios y Niños de San Vicente Ferrer, los Cleros parroquiales, el colegio de San Bartolomé, y tras la Cruz catedralicia iban comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, los señores Beneficiados de la Metropolitana, el excelentísimo Cabildo, que precedía las andas de plata con la imagen del Santo Patrón, a la que seguían la doma, presidida por dicho señor Arcipreste, y tras ella, el reverendísimo señor Arzobispo, acompañado de los señores Arcediano y Chantre, doctores Benito y Ferrer.

La Corporación municipal iba representada por los concejales señores Cardona, Oller, Adrián y Martí Burgos, presididos por el capitán general, gobernador civil, comandante de Marina y el concejal señor Martínez, que llevaba la representación del alcalde.

Cerraba la comitiva religiosa la banda de cornetas, tambores y música del regimiento de Guadalajara, con un piquete del mismo cu. A las siete de la tarde terminaba este acto en la capilla dedicada a San Vicente en la Metropolitana, con el canto de un motete y la oración del Santo Patrono.

OBRA NUEVA: «CELAJES» RENGLONES CORTOS POR AURELIO YÁNGUAS De venta: En la Administración de DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías.

La cuestión naranjera

Ayer mañana se verificó en el despacho del secretario de la Diputación provincial, la anunciada reunión de parlamentarios, presidida por el señor Jiménez de Bentsosa.

Asistieron a ella los señores Burriel, Hernández Lázaro, Beltrán y Azzati, y como consecuencia de esta reunión el señor Jiménez de Bentsosa ha publicado la siguiente nota oficiosa:

Ayer se recibió la contestación del Gobierno al telegrama que el presidente de la Diputación, con los parlamentarios, le dirigieron el sábado, diciendo que no pueden esperar más.

La contestación no es satisfactoria y suponemos que no satisfará a los agricultores.

En la Asamblea de naranjeros celebrada el lunes pasado en la Diputación se acordó que los parlamentarios valencianos planteasen al Gobierno la obstrucción, inmediatamente, sin importarles nada que se dijera que su actitud perjudicaba otros intereses, ni siquiera que perjudicaba los mismos intereses naranjeros.

Salieron los parlamentarios a cumplir su encargo, y el martes el señor Montesinos Checa, después de hablar con el Gobierno, dirigió al presidente de la Diputación el siguiente telegrama:

(Negociaciones terminadas. Solamente falta la autorización de Francia. El ministro apremia todos los días, en compensación por haberse negado el desglose del asunto de la naranja, después de aceptarlo.)

Este telegrama no tiene más que una interpretación, la que le dió todo el mundo. De hecho se suspendió el acuerdo de la obstrucción, sobre todo después de saber que el Gobierno conocía y aprobaba la circulación de este telegrama.

Se esperó durante toda una semana la noticia de que Francia había firmado. En vista de que no llegaba, el presidente de la Diputación convocó el sábado a los parlamentarios, y juntos redactaron un telegrama en que exponían sus dudas y temores y pedían una contestación inmediata.

La contestación llegó ayer domingo. Es la siguiente:

«Presidente Consejo a Bentsosa, Castro, Torrefiel y demás firmantes: Recibi vuestro telegrama y de él he dado inmediato conocimiento a ministro de Estado, quien en respuesta, me dice lo siguiente: «Manifestación ministro de Estado a que se refiere telegrama de ustedes, consistió en hacer constar que delegados españoles y franceses habían terminado sus conversaciones, quedando pendientes de acuerdo varios puntos, que el embajador francés sometió a su Gobierno. Aguardase de un momento a otro la respuesta de aquél, a la que habrá de seguir una nueva reunión de los delegados presentes en Madrid, para ver si llegan al acuerdo definitivo, en vista de las observaciones que el Gobierno francés formule. En todo ello no ha perdido un solo momento la delegación española, ni ha intentado nadie presión alguna en nombre de otros intereses.»

Saludo atentamente a todos.»

Basta comparar esta contestación con el telegrama del martes, para ver que no responde al mismo pensamiento, ni dice exactamente lo mismo.

El presidente de la Diputación

ha hecho conocer ayer y hoy a todos los parlamentarios que están en Valencia los términos de la contestación del Gobierno. El acuerdo de la Asamblea de la Diputación es firme y es llegada la hora de que todos cumplan con su deber.»

Como habrán visto nuestros lectores por la anterior nota, la burla no ha podido ser más sangrienta. Telegramas cuya circulación ha autorizado el presidente del Consejo contenían equívocos y errores de bulto.

Ayer por la mañana se reunieron en la secretaría de la Diputación provincial los diputados a Cortes señores Hernández Lázaro, Beltrán y Azzati, y el senador señor Burriel, y el presidente y secretario de la Corporación, cambiando impresiones sobre la actitud que había de adoptarse ante la negativa del Gobierno.

Acordaron que anoche saliera para Madrid el señor Azzati, reuniéndose allí con los demás parlamentarios valencianos, a fin de decidir que comience la obstrucción contra el Gobierno, y convocar a una asamblea naranjera en Alrcira, en donde se adoptarán acuerdos radicales.

La pena de la naranja

Una indisposición repentina de uno de nuestros operarios linotipistas, nos crea grandes dificultades para la confección del presente número, obligándonos a retirar varios originales de interés.

Entre ellos figura una carta abierta que dirige el señor don Salvador García Emeterio al presidente de la Diputación, en la que, después de atinadas reflexiones, termina con el siguiente párrafo:

«Juntamente suframos, señor Jiménez de Bentsosa, la afrenta que se nos infiere; mas obrando en conciencia, con dignidad innata, por respeto a lo juramentado en la Asamblea del día 16 del presente mes, cúmplase aquel acuerdo unánime, y en su consecuencia, renunciamos usted y los que le siguen, pero inmediatamente, el cargo oficial que ostentan, y si alguien estuviese remiso, obligúesele, como se acordó en firme, y al menos podremos exclamar con el personaje histórico: *Todo se ha perdido, menos el honor.*»

Como siempre, se reitera de usted muy atento y afectuoso amigo y seguro servidor que estrecha su mano, Salvador García Emeterio.

Valencia 23 Abril 1922.»

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta entidad ha quedado abierta en sus oficinas la suscripción de acciones.

Con arreglo a lo dispuesto en la escritura de constitución, el capital de esta Sociedad se formará por las aportaciones de los socios proporcionales al consumo de fluido solicitado.

Los consumidores actualmente adheridos deberán formalizar su inscripción firmando la correspondiente póliza.

Suscripciones y detalles, en las oficinas, Mar, 53. Horas, de diez a doce y de cuatro a seis.

Panorama internacional

El terrorismo de M. Barthou

En la política francesa y en el mundo diplomático europeo la figura de M. Barthou es demasiado conocida. No necesitamos, pues presentarla a nuestros lectores. Si se nos permite establecer un símil, diremos que Poincaré y Barthou forman los extremos de una cinta de goma que se dilata, sin romperse ni resquebrajarse. Anclado en París el «extremo» Poincaré, el «extremo» Barthou se estira, se prolonga hasta Génova. Por eso la presencia de M. Barthou en la bella ciudad italiana equivale a tanto como discutir con Poincaré, ya que a ambos les caracteriza el mismo pensamiento, la misma ideología, rígida e inflexible: la intransigencia.

M. Barthou actúa de terrorista en la Conferencia. No lleva bombas escondidas en las faltriqueras de su «chaquet» o su levita, como tampoco las llevan los emisarios de «padrecito» Lenine. Pero en los escarceos diplomáticos acontece lo que en muchas casas de juego; alguna vez el chulo más decidido atiza un fortísimo puñetazo sobre la mesa de tapete verde, «enfoca» el cañón de su pistolucho, rompe el cachivache de la luz... y arrambla con las pesetas. En la diplomacia ocurre algo semejante. También existen gentes que alrededor de una gran mesa con tapete, «oh, ironía! del mismo color, saben cobrar el barato. Y como los valientes de oficio irrumpen, saben elegir el momento, amenazan y aterrorizan a la concurrencia con gestos y manoteos, se hacen los amos... y cargan, por último, con las ventajas.

La Conferencia de Génova nos da la impresión de una inmensa timba. Un formidable «bacarrat» parlamentario, en el que los primeros «pases» los arrebató Barthou a los demás «puntos». Y ahí su terrorismo. Porque la misión de M. Barthou es eso: reventar la Conferencia explotando la amenaza de un terrorismo blanco, ese terrorismo que lleva dentro y que sabe ocultar hábilmente la pechera impenetrable de su camisola... Ya Chicherín, que ha demostrado no ser manco, le llevó a un terreno al que no quiso acudir de buen grado: a discutir el desarme... y a desarmar.

Y como nada práctico podrá prevalecer en esa inmensa partida de Génova si no es previo un acuerdo de desarme, o por lo menos de una notable reducción de armamentos, y como tampoco ninguna ganancia podrá ser alcanzada si no se acogen los terrorismos, a Lloyd George, que es el principal «banquero», le auguramos un mal negocio...

Ortega-Wieden.

Ejercicios espirituales

Para señores Sacerdotes

La tanda de ejercicios que estaba señalada para el día 23 del presente, en la Casa de la Purísima (Alcaudá), se ha aplazado para el día 30 del mismo, por la noche, la cual terminará el día 6 de Mayo por la mañana. Los dirigirá el reverendo Padre Gironés.

Los que deseen practicarlos sirvase avisar antes en la Secretaría del Palacio Arzobispal o en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 2.

Para señores Sacerdotes En Santo Espíritu del Monte

Desde el día 30 de Abril al 6 de Mayo de 1922.—Director, reverendo Padre Justino María Candela.

Los señores Sacerdotes que deseen practicar los santos ejercicios avisarán con anticipación en la Residencia de Padres Franciscanos, San Lorenzo, 2; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de Sancti-Spiritus (Gilet).

En el apeadero de Gilet esperará a los señores Sacerdotes la tarantula del convento.

Nota.—Se advierte a los señores ejercitantes que han sido suprimidos el tren que salía de Valencia a las 7'45 de la tarde, y el que llega a ésta a las 9'15 de la mañana.

EDITORIAL

Diario de Valencia

Libros, Revistas ilustradas, Tricromías, trabajos comerciales de fantasía, Facturas, Talonarios, Cheques y toda clase de trabajos de lujo; Diarios, Semanarios, etc. Modelación para oficinas públicas y particulares.	Estereotipia, Encuadernación.
--	-------------------------------

Antes de encargar vuestros trabajos, pedid presupuestos a

D. José Presencia
Gerente de esta Editorial
Trinquete de Caballeros, 14

Dr. Orero

Estómago - Intestinos
Higado - - Medicina
RAYOS X - Cirugía
Cirilo Amorós, 58 - - Consulta: de 3 a 5

HERPÉTICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el DEPURATIVO LORAS y usando la POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etcétera. Farmacia de la Morera.

PICAZON

DE LA
piel y sarna

Completa curación sin baños ni pomadas, con SARNOL. Farmacia Morera.

Tercianas

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. Resultado maravilloso.

FARMACIA DE LA MORERA

D. O. M.
LA SEÑORA

D.ª Emilia Ybáñez Gámez

Falleció el día 23 del corriente, a las diez y media de la mañana
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su viudo don Pedro Abal Pastor, hijo, hermanos políticos don Francisco y doña Asunción Abal, viuda de Boira; doña Carmen Hernández y doña Josefa Carreres; prima doña Julia Ybáñez, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos una oración por el alma de la finada.

La Misa y Santo Rosario que se dirá en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las once, el día 26 del actual y ocho siguientes, serán en sufragio de su alma.

El IV Congreso de los Obreros Católicos de Levante

Carcagente: 29-30 Abril y 1.º Mayo

A medida que se aproxima la fecha de la celebración de estas magnas asambleas de los obreros católicos, va despertando el entusiasmo entre éstos, y tan intenso y comunicativo es, que prende en muchísimos de sus camaradas de los pueblos de nuestra región, que se disponen a asistir a Carcagente los próximos días, a presenciar este acontecimiento social y a tomar parte en el mismo y orientarse en sus deliberaciones para desarrollar una futura próspera acción en sus respectivas localidades.

La mayoría de las entidades de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante han comunicado ya al Comité directivo la designación de sus delegados, por lo que es de presumir que la concurrencia de éstos será más numerosa que lo fué en los anteriores.

En Carcagente, la celebración de este Congreso ha despertado enorme expectación, y se esperan con ansiedad sus fechas para presenciar las deliberaciones que sobre temas los más interesantes acerca de los problemas sociales van a sostener los obreros católicos; para orar a los ilustres oradores que han de tomar parte en las asambleas, y para hacer ostensibles los sentimientos de hidalgía y cariñosa hospitalidad hacia todos cuantos allá yayan a ser sus huéspedes.

Sabemos que los obreros católicos carcagentesinos preparan algunos actos de confraternidad en obsequio de sus camaradas forasteros.

Podemos ya hacer públicos los nombres de los oradores. El primer día del Congreso hablará el culto catedrático de nuestra Universidad don Luis Jordana de Pozas, y el discurso de clausura, el día tercero, lo pronunciará el director del DIARIO DE VALENCIA don Luis Lucía.

Los nombres de estas dos prestigiosas figuras, unidos a la labor de discusión y deliberación sobre los temas del Congreso, que se llevará a cabo en diferentes sesiones, durante los tres días, por los obreros carcagentesinos, hace que el conjunto de tales solemnidades haya despertado general y comprensible curiosidad.

Mañana publicaremos el programa de los actos de este Congreso.

Dr. Casanova Daltó

RADIUM-RAYOS X

SITUACION DE LA CLINICA

151
C. FRAILE

SITUACION DE LA CLINICA

C. de la Sangre

CANCER

Lupus, tumores, reumatismo, tuberculosis, diabetes, piel, tinas y otras. Tratamiento por Radium, Rayos X (aparato intensivo, voltios, 250.000). Baños hidroeléctricos, diatermia, fototerapia y electroterapia.

SAN VICENTE, 151 (toda la casa)

Concurso

Hasta el 31 del corriente, se recibirán los trabajos para el concurso-exposición de fotografías, que se celebrará a principios de Mayo próximo, por la

Casa CRUMIERE

Círculo Central Legitimista

CAFE RESTAURANT a cargo de Antonio Vicens

Calle San Martín, 2

— MENU —

Fuella a la valenciana o macarrones cubiertos de 4 platos. 750 pesetas y de 3 platos, 3 pesetas.

Gran rebaja en almuerzos de 20 comidas

Peregrinación Valenciana a Roma

Presidida por el Excmo. y Rmo. señor Arzobispo de la diócesis, Dr. D. Enrique Reig Casanova

La Junta organizadora hace constar que todos los peregrinos inscritos y los que se inscriban hasta el plazo señalado tendrán hospedaje en la misma Roma.

También pone en conocimiento de los señores Sacerdotes inscritos el privilegio que tienen concedido de conmutación del rezo divino por el Santo Rosario durante el viaje, y la dispensa de residencia a los obligados al coro.

Se advierte a cuantos tengan el propósito de tomar parte en esta Peregrinación-Eucarística, que el plazo para inscribirse, a ruegos de algunas personas que han manifestado que no podían hacer la inscripción hasta el día de la fiesta de San Vicente Ferrer, se ha prorrogado hasta el día 30; los que no se inscriban hasta dicha fecha sólo podrán ser admitidos condicionalmente y para cubrir bajas si las hubiere.

Los precios definitivos son:

Serie A.—De Valencia a Valencia, incluyendo la visita a Montserrat: Primera clase, 1.310'70 pesetas; segunda clase, 966'90, y tercera clase, 729'70.

En estos precios están incluidos absolutamente todos los gastos: ferrocarriles, hoteles, pasaportes, carruajes de las estaciones a los hoteles, propinas, etc.

Serie B.—De Valencia a Valencia: Primera clase, 709'70 pesetas; segunda clase, 556'50, y tercera clase, 386'70.

En estos precios está comprendido el billete en el tren y pasaportes; duración del viaje, del 16 de Mayo por la noche al 6 de Junio. Se advierte que para los inscritos en la serie A la Comisión tiene ya contratados los hoteles en Roma.

Serie C.—De Barcelona a Barcelona, con rebaja de precios de los billetes de Valencia a Barcelona y viceversa. Los precios son: Primera clase, 1.026 pesetas; segunda clase, 771'40; y tercera clase, 486, comprendiendo todos los gastos de transporte, manutención, alojamiento, propinas, etc.; la duración del viaje será de 16 días.

Se advierte que tanto en la serie A como en la B y la C, los precios en pesetas no son probables, sino definitivos.

Puntos de inscripción: En la Secretaría del Palacio Arzobispal, en la Administración del DIARIO DE VALENCIA, en el Colegio de Niños de San Vicente Ferrer y en el Centro de Peregrinaciones, Platerías, 2 y 4, cerería.

A los peregrinos

Para comprar maletas, bolsos piel y lana, portamantas y artículos de piel en general,

EL HOCKEY, Corretería, 9 y 11.

¡Herniados!

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.

Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

DESPACHO CONSULTORIO, D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

SARNA

Antisármico Marti, es el único que la cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apesantan a la letrina.

Venta: San Fernando, 34 Farmacias y droguerías

Hors d'œuvre

Hablemos un poco de lógica. Para ello nos introduciremos en el circo taurino, en una tarde cualquiera de corrida.

Sale un toro bravo. El público le aplaude, y al arrastre se le hace el honor de que sus despojos tracen un bucle sobre la arena. El ganadero o mayoral es ovacionado y se ve obligado a salir a los medios para recibir el premio Nobel de la afición.

Si el toro es manso, se foguea. Si el toro es defectuoso en determinada forma, según el reglamento, o es devuelto al corral o cacheado en el ruedo. Y sale otro en sustitución.

Si el torero hace filigranas y está valiente, hay palmas como premio, pasadoble, ovación, oreja, y es sacado en hombros.

Si queda como la Rita, o peor que la Rita, hay achungas, pitos, bronca, etc., etc., y hasta es acompañado a la fonda por una pareja de honor, de Orden público.

Todo esto es verdad histórica.

Pasemos a un día de corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa.

Días antes ya se comenta en el café que los toros son malos, y que tal torero «no viene».

Llega el día de la corrida. Un picador da un marronzazo: ¡pita a los periodistas!

Un toro es digno de arrastrar carreta; ¡bronca a los periodistas!

El matador vuelve la cara como la mujer de Lot: «¡que nos devuelvan el dinero!»

Un músico desafina: «¡esos periodistas!»

Que el viento levanta polvo: «¡peixos fartóns!»

¿Hay derecho a esa injusticia que se comete con los periodistas?

¿Hay derecho a que todo lo pague el del fraude?

¿No hay derecho!! que decimos los clásicos.

L. M. D'H.

Comerciales

NUESTRA EXPORTACION

Maranjao

Relación de medias cajas salidas durante la pasada semana:

Para Londres,	53.210.
Para Liverpool,	30.605.
Para Hull,	25.100.
Para Manchester,	10.025.
Para Glasgow,	20.044.
Para Bristol,	7.522.
Para Cardiff,	5.984.
Para Newcastle,	10.828.
Para Dublin,	5.500.
Para Belfast,	5.200.
Para Hamburgo,	10.000.
Para Amberes,	17.550.
Para Amsterdam,	10.000.
Para Rotterdam,	12.000.
Para Dunkerque,	3.000.
Para Copenhague,	2.230.
Total general,	234.867.

Champagne "Bénézet"



EXCELENTES MÁQUINAS PEAFÉ PARA CASER Y BORDAR

MÁQUINAS PARA HACER CALCETA

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

CASA EN VALENCIA: CALLE AVELLANAS, 7

CASA EN CASTELLÓN: CALLE COLÓN, 65

ANTONIO MERCÉ VIRTO

AL APARTADO 122

debe dirigirse toda la correspondencia para el DIARIO DE VALENCIA, lo mismo la literaria que la administrativa.

Suscriptor, Colaborador, Anunciante, Proveedor, Corresponsal, Lector,

siempre que escriba a este periódico ponga en el sobre

Apartado 122

DE SOCIEDAD

Una boda aristocrática

Llamóme el príncipe, mi señor; fui presuroso a su respetable presencia y desde el alto sillón, forrado de vaqueta, donde le tenían inmobilizado sus años, me dijo: no pierdas tiempo. Toma la pluma de ave, blanca, que está sobre el viejo arcon, saca del barchueto un entero pergamino de los que allí guardo y con el salvacuerdo de mi bordado escudo, que llevas en la damática, introdúctele en la señorial mansión de la señora doña María Miquel, viuda del hidalgo don Vicente Baldoví, presenta la boda de su encantadora hija María con el caballero de Montesa don Joaquín Manglano, barón de Cárcer, e hijo de los barones ilustres de Llauri y Terrateig. Quiero saberlo todo. Ni un detalle ha de pasarte olvidado; ni un borrón quiero ver en el pergamino blanco que te entrego...

Hice al príncipe una larga reverencia en señal de acatamiento y salí de la estancia anonadado, confundido por el penoso encargo que acababa de recibir, y sin más dilaciones, hacia la morada de la señora viuda de Baldoví dirigí mis pasos.

Francas me fueron sus puertas y franca la regia escalinata de mármol que da acceso a tan ilustre hogar; mas al llegar al segundo rellano de aquella, encontréme con el bergante escudero Ruy Sarmiento, que en descanso su lanza y en descanso su roseta, que fuertemente asía su izquierda mano, cerróme el paso en chuzca de camaradería, y al que, asombrado de su holganza, pregunté: «¿Qué hacéis vos aquí, Ruy Sarmiento, cuando vuestra mesnada rompe lanzas en el campo de batalla?»; y él, con la sonrisa del hombre satisfecho, respondióme: «Castellano paje, solo puedo decirte que la vida de campaña ha terminado para mí, que, desde la serranía me trajeron para que guarde siempre la entrada de este palacio, y a fe que llegué en la mejor de las ocasiones. Dejád franco el paso, le repuse, y quedad con Dios, pues traigo encargos de mi señor el príncipe, que no acierto cómo poderles dar cumplimiento.

Y sin más alegorías, seguí mi camino y entréme en una sala estilo gótico, ricamente alhajada y amueblada; crucé luego un salón, cuyas paredes estaban cubiertas de cuadros de los más famosos artistas, y que tenía sabores de museo de palacio real; me introduje en otro salón, donde la luz se tamizaba por entre unos cortinajes azules, bordados en blanco, obra verdaderamente primorosa, que fué hecha por aquella señorita que se llamó Ascensión Baldoví, cuya alma de santa y corazón de reina le granjearon la estimación de todos cuantos tuvieron la dicha de tratarla; y allí estaban también los ornamentos que había de vestir el celebrante, producidos por las mismas manos y asombro de paciencia y de riqueza; y pasé a la capilla donde había de celebrarse la ceremonia de la unión de dos almas que nacieron la una para la otra. Ricos damascos colgaban de sus muros y una guirnalda de flores blancas como la inocencia, hecha, como los demás adornos florales, por las expertas manos del jardinero Vicente Aymerich, formaba como una corona de virgen sobre el carmin de las ricas telas.

El altar, de estilo gótico, obra del malogrado artista Elías Serra, guardaba en sus hornacinas las preciosas imágenes de la Purísima, el Niño Jesús y San José.

Aproveché los momentos que faltaban para dar comienzo a la ceremonia y pude admirar los valiosísimos regalos recibidos por la señorita, que dentro de breves momentos será la señora baronesa de Cárcer, y me llenó de satisfacción ver mezclados los procedentes de los grandes y poderosos señores, con los que trajeron los pobres, los humildes, agradecidos a las bondades de la familia Baldoví Miquel.

Allí había una medalla de oro, con la imagen de la Virgen de Sales, presente de las obreras del Sindicato femenino de Sueca, que con los recibidos de los deudos y servicio de casa, son los que más emoción han producido en el espíritu de la angelical María, pues, aunque agradezca y aprecie en lo que valen los regalos de los poderosos, llegan más al corazón los de los humildes, que hubieron de mermar su pan, para mostrarse a su bienhechora su agradecimiento. A la señorita María Baldoví se le clareaba la satisfacción al enseñársela, y viéndola emocionada, pensaba yo que en esta señorita se unen y hermanan las dos noblezas: la de la sangre y la del alma, y que esta última le proporcionará siempre mayores alegrías, pues la otra nobleza tiene mucho de bambolla y oropel.

«Duque, conde o marqués no las virtudes dan honra y dan prez».

Preludió la orquesta la marcha de Infantes, y al tiempo que salía presuroso en busca del motivo, entraba en la capilla el venerable señor Arzobispo, que, bondadoso, acudía a dar la bendición a los nuevos esposos.

Sonó la «Marcha nupcial» y por entre dos filas de vistosos uniformes y un rosal de mantillas blancas, que formaban marcos divinos a las caras guapísimas de las señoritas que arosamente las llevaban, fué adelantando la «reina de la fiesta», la novia, que estaba realmente sublime, no tanto por la riqueza desmesurada del traje que vestía, que parecía un vellón de nube y tenía como vapores de vestal, sino por la delicada impresión que delataba su mirada dulce, por la sonrisa de ángel que desfloraba su boca de virgen... Iba prendida del brazo de su futuro padre político y padrino; el señor barón de Llauri, que vestía el uniforme de mayordomo y cruzaba su pecho con la banda de la gran cruz de Isabel la Católica.

Teatro Regües

Hoy, a las 9'30 de la noche:

La reina del Carnaval
El teniente Florisó
El Paraíso perdido

El próximo viernes, beneficio del tenor VICENTE ROMERO, con escopido programa.

Almorranas y Hemorragias

Curación en muy pocos días con la FOMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Venta: Valentín Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

: CATARROS-TUBERCULOSIS :

EL ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados. Venta: Farmacias y Droguerías

cas, que formaban marcos divinos a las caras guapísimas de las señoritas que arosamente las llevaban, fué adelantando la «reina de la fiesta», la novia, que estaba realmente sublime, no tanto por la riqueza desmesurada del traje que vestía, que parecía un vellón de nube y tenía como vapores de vestal, sino por la delicada impresión que delataba su mirada dulce, por la sonrisa de ángel que desfloraba su boca de virgen... Iba prendida del brazo de su futuro padre político y padrino; el señor barón de Llauri, que vestía el uniforme de mayordomo y cruzaba su pecho con la banda de la gran cruz de Isabel la Católica.

Marchaba luego el novio, señor barón de Cárcer, con hábito de caballero de Montesa, erigido como paladín de las cruzadas, sereno, con esa serenidad del hombre ecuaníme, del que nada tiene que temer, y justo su conciencia está limpia, y punto al corazón lleva la nobleza de la caridad; daba su brazo a la señora doña María Miquel, viuda de Baldoví, madre y madrina de la novia, que vestía riquísimo traje negro y tocaba su cabeza con una blonda de inestimable valor, cerrando el cortejo lo más granado de la rancia nobleza y representaciones distinguidas de las letras, de las armas y las artes.

Comenzado el acto, el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo dirigió su autorizada palabra a los contrayentes, y con esa dulzura y persuasión que sabe poner en ella, les dió consejos paternales, les exhortó a que sean siempre fieles cumplidores de sus deberes y dedicó un recuerdo cariñosísimo al caballero padre de la señorita de Baldoví, que desde el cielo — dijo — estará, seguramente, en aquel momento, rogando al Altísimo por la felicidad de los nuevos esposos, como ellos le dedicaban su mejor recuerdo. Dió luego la bendición a todos los presentes y comenzó acto seguido la Santa Misa...

Terminada la ceremonia religiosa y después de recibir los plácemes y felicitaciones de todos los presentes, los felices barones de Cárcer y sus familias respectivas sentáronse a la mesa y fué servido un espléndido almuerzo por el Ideal Room.

Al descorcharse el champagne hubo brindis por que sea eterna la luna de miel de los nuevos esposos.

Los señores barones de Cárcer han salido para Andalucía, donde se proponen probar la primera miel de su luna de amor.

En el acta matrimonial firmaron como testigos, por parte de la novia, el marqués de Benicarló, don Alberto Miquel y don Mariano Serrano, y por parte del novio, el marqués de Llauri, el barón de Casa-Soler, don Lorenzo Miranda y el barón de Vallvert.

Según nota que me entregó al bajar el escudero Ruy Sarmiento, entre los asistentes a tan hermoso acto figuraban los señores siguientes: marqueses de Benicarló, Laconi, Torrefranca y Campo; marquesa viuda de Cruilles; condesas de Ripalda, Marthe de Looz-Corswarem y sus sobrinas María e Isabel; barones de Llauri y Terrateig, Benomer, Vallvert y Almiserrat; señora de Pons, viuda de Bas, don José Corbí y sus hijas, viuda de Montis, don Antonio G. Barreda y señora, don Fausto Pérez Ballesteros y señora, don Emilio Marín y señora, don José Pérez Manglano y señora, don José Pérez Manglano y señora, don Faustino Pérez Manglano y señora, don Juan Fernández Limones, doña Milagro Vanadocha de Montesinos e hijas, don Joaquín Abad, Lola Joffré, Luisa Castillo, Carmen Jáudenes, María Arnedo, don Juan Martínez de Vallejo, don Fernando Miranda, don Paco Maestre, don Enrique Trénor, don Vicente Prat, don José Pastor, don Enrique y don Alberto Miquel, don Mariano Serrano y don Manuel Sigüenza.

Como complemento y digno rema-

te de fiesta, celebróse el donativo en el Palace Hotel un banquete, que concurren todos los señores, reyes y encargados de los cultivos de las fincas de los señores barones de Cárcer, ya que por insuficiencia de local no pudieron asistir a la fiesta.

Así es como se hace verdadera obra social. Los pobres, los humildes, agradecen siempre con creces las deferencias que para con ellos se tienen.

Y cumplido mi encargo, doblé mi pergamino y voy a ponerlo en las manos del príncipe, mi señor, que Dios quiera no me doble de un mandolazo.

EL PAJE.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana miércoles, 26 del actual, en la Basílica Metropolitana, iglesias parroquiales de San Pedro (Catedral), San Esteban, San Bartolomé, San Martín y Santos Juanes; en las iglesias de la Parroquia Sangre del Señor, del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, en el Colegio de Vocaciones Eclesiásticas de San José (calle de Alboraya), y en las de los conventos de los Padres Carmelitas y Camilos, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

D. Enrique Montfort Sancho

Que descansó en el Señor el día 26 de Octubre de 1919

R. I. P. A.

Sus padres, hermanas y hermanos políticos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos piadosos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ESTRENIMIENTO

Verdaderos GRANOS D'FRANCK

Purgativos Depurativos Antisépticos

EN TODAS LAS FARMACIAS

Familia que quiera ceder

una habitación, propia para despacho. Puede dirigirse a esta Administración. Preferible sea en sitio céntrico.

Señoras: GRAN OCASION

Ofrecemos nueva remesa de vestidos sencillos y aprobechables para trajes de prima Comunión.

Almacenes EL CID

10, Plaza Castelar, 10

La fiesta

La corrida de la Plaza

¡Loado sea Dios! Se ha do la corrida de la Plaza, el público haya prendido la Plaza, ni dado muerte a ganizadores, ni siquiera ha dado a ninguno de éstos, dado era de temer, dada la «voluntad» que ese público los que se desviven por todos los días acerca de pasa en el mundo, saca a tón a obscuras mediación sobre el pavés a muchos dar honra a quien no llamar «genios» a los que so, lo serían del mal, ca los propiamente.

En honor de la verdad decir que los que a ella acudieron correctos durante el acto, salvo el pequeño algún imbécil que, porque bestia un toro o algún bar no acertaba a clavar rehiletes, nos llamó ladrón parecido.

Para «esos», nuestro de para las personas «correctas» van algunas explicaciones: Desde el 31 de Enero de ocupa la Asociación de la de la organización de la corrida domingo último, y bien sabidos muchos hombres los trabajos que le ha costado zarla.

Los que no conocen «el dentro» se figuran que es a un empresario de «un día» ciertas cosas; pero los que en pormenores de esas cosas compadecen y nos estiman.

Quisimos organizar el campeonato con Varelo, Gr Marcial Landa; pero éste, ló de nosotros, no quiso ser cedieran a torear Varelo y ro, y la desgracia hizo que quedara fuera de combate villa, cuando no había tiempo organizar otro cartel de post. Buscáron toros, acudimos ganadería de Concha Sierra, viuda, doña Celsa, no no servir, porque no tiene gan posible. Entramos en trat Parladé, y la empresa de «nos «birló» la corrida. Q comprar saltillos, y estaban puestos a pagar por ellos pesetas, cuando nos ase que la corrida no era pres. ¿Qué hacer? Tomar lo que quedaba en Andalucía; y compramos los surgas que lidiado.

Esa corrida de Surlaga grande, pero era de toros cuales únicamente uno chico, y si no estaban gan vaban grandes «velas» en la Resultó la corrida sin ne ro no difícil; y a excepción to, que tuvo que ser quem no ocurre en cualquier co ganadería muy acreditada)

Paquetes

San Fe BORDADOS Y Grandes surtidos

MIS PRISION

con tranquilidad. Nu cárcel y terrible acabaron por familia la idea de la complet de dos cuerpos arrojados de reposo. Conha almas en la bondad de volverse a reunir en cesan todos los odios y donde rogábons al se un día cerca de m despojados de rencor que nos aborrecían.

En el curso de los res el escorbuto habi chos desastres en ac Luego llegó a conocim bierno hallarse atac de tan terrible enferm mtra epidemia escu medió a la petición d cual declaró que el n para Maroncelli era aconsejando al mismo vieses encerrado en su nos posible.

Como compañero d también como enfermo disfrutó igual privile Estábamos fuera d po que el sitio del pa paban otros; quero media hora antes d

Señoras: GRAN OCASION

Ofrecemos nueva remesa de vestidos sencillos y aprobechables para trajes de prima Comunión.

Almacenes EL CID

10, Plaza Castelar, 10

La fiesta nacional

VALENCIA

La corrida de la Prensa

¡Lado sea Dios! Se ha celebrado la corrida de la Prensa, sin que el público haya prendido fuego a la Plaza, ni dado muerte a sus organizadores, ni siquiera haya agredido a ninguno de éstos, aunque todo era de temer, dada la «buena voluntad» que ese público tiene a los que se desviven por ilustrarle todos los días acerca de cuanto pasa en el mundo, sacar del montón a obscuras medianías, elevar sobre el pavés a muchas nulidades, dar honra a quien no la tiene y llamar «genios» a los que, si acaso, lo serían del mal, calificándolos como tales.

Ese «agradecido» publicitario, que se «traga» cuanto las empresas taurinas le sirven y llena el circo en todos los espectáculos, por patenatizar su mala voluntad a la Prensa fué escaso en la Plaza de Toros el domingo último, y apenas si ocupó la mitad de los asientos de la misma.

En honor de la verdad he de decir que los que a ella acudieron estuvieron correctos durante el espectáculo, salvo el pequeño lunar de algún imbécil que, porque no embestia un toro o algún banderillero no acertaba a clavar pronto los rehiletes, nos llamó ladrones o algo parecido.

Para «esos», nuestro desprecio; para las personas «correctas», allá van algunas explicaciones:

Desde el 31 de Enero de 1921 se ocupa la Asociación de la Prensa de la organización de la corrida del domingo último, y bien saben Dios y muchos hombres los sinsabores y trabajos que le ha costado organizarla.

Los que no conocen «el toro por dentro» se figuran que es cosa fácil a un empresario de «un día» hacer ciertas cosas; pero los que están en posesión de esas cosas, nos compadecen y nos estiman.

Quisimos organizar el cartel de matadores con Varelo, Granero y Marcial Lalandá; pero éste se burló de nosotros, no quiso servirnos. Logramos que, mano a mano, accedieran a torear Varelo y Granero, y la desgracia hizo que Vares quedara fuera de combate en Sevilla, cuando no había tiempo para organizar otro cartel de postin.

Buscando toros, acudimos a la ganadería de Concha Sierra, y la «Viada», doña Celsa, no nos pudo servir, porque no tiene ganado disponible. Entramos en tratos con Parladé, y la empresa de Córdoba nos «birló» la corrida. Quisimos comprar saltillos, y estábamos dispuestos a pagar por ellos 14.500 pesetas, cuando nos aseguraron que la corrida no era presentable.

¿Qué hacer? Tomar lo único que quedaba en Andalucía; por eso compramos los surgas que se han lidiado.

Esa corrida de Surja no era grande, pero era de toros, de los cuales únicamente uno resultaba chico, y si no estaban gordos, llevaban grandes «velas» en la frente. Resultó la corrida sin nervio, pero no difícil; y a excepción del sexto, que tuvo que ser quemado (como ocurre en cualquier corrida de ganadería muy acreditada), los de-

más, cumplieron, dando ocasión a que Fortuna y Vaquerito se lucieran, cortando sendas orejas.

A consecuencia del grave accidente ocurrido a Varelo en Sevilla, hubo que organizar, de prisa y corriendo, un cartel de matadores distinto al anunciado, y no fué poco conseguir el que se dió: Fortuna, Granero y Vaquerito.

Fortuna, la tuvo en nuestro espectáculo, la que, unida a una dosis inmensa de buena voluntad, le dió el triunfo completo, hasta elevarse a las regiones donde habitan los toreros grandes, los que cobran mucho y exigen más.

Cuando hubo de dar muerte al cuarto de la tarde, brindó a doña Balbina Fernández, esposa del presidente de la Asociación de la Prensa, y se fué en busca del bicho, que le aguardaba en los tercios del 6. Allí, el bizcaitarra hizo una labor tan lucida como de provecho, hasta encerrar en tablas a su enemigo, para darle muerte de un volapié magno, clásico, limpio, recorriéndose en la suerte, dejándose ver, acostándose sobre el morrillo, lo que dió por resultado que el bicho rodara.

Escuchó entonces una ovación grande, merecidísima; cortó la oreja del animal; dió vuelta al anillo, escuchando palmas, y tuvo que salir al centro del redondel para saldar.

En el primero de la tarde, no tan afortunado, cumplió dignamente, y al entrar a matar recto la tercera vez, descorrió, escuchando palmas y algún pito de los «inteligentes».

Granero, aún no repuesto de la cornada que recibió en nuestra Plaza el día 9, rendido del ajeteo a que fué forzosamente se le somete, bajo la impresión del percance ocurrido a Varelo en Sevilla, y «achicado» por la exigente actitud del público para con él, que ahora le pita «a priori», como «a priori» antes le aplaudía, no hizo más que salir del paso, aguardando la feria de Julio, para demostrar en ella que «hombre es don Juan que, a querer...», o lo que es lo mismo, que cuando a él le dé la gana y quiera arrojarse, las lanzas de hoy se volverán ramos de laurel, y las onzas pelucanas que lleva dentro, las cambiará, hasta hacer morder el polvo a más de cuatro, que consideran muerto y en la fosa común al héroe de las últimas corridas de Julio de 1921, al «ídolo de todos» en aquel año. ¡Cosas de la vida, y más que nada, del pícaro torero!

Al segundo bicho de la tarde le clavó Granero tres pares de rehiletes, superiorísimo el segundo.

Siempre con la derecha, lo pasó de muleta por bajo, con ayudados y por la cara casi siempre. Después entró a matar tres veces, sin pasar la trocha, y descabelló al primer intento, escuchando palmas y pitos.

En el quinto veroniquéo con aplauso, aunque sólo las verónicas por el lado izquierdo fueron aplaudidas; y más tarde, trasteando también con la derecha, con ayudados por bajo, después de sufrir varios desarmes, remató de un pinchazo escudido y media delantera tendenciosa. También en esta ocasión las opiniones se dividieron.

Vaquerito tuvo una tarde magnífica: el modesto matador brindó la muerte de su primero a la comisión de médicos franceses que nos han honrado con su visita, y ocupaban, con sus familias, tres palcos artísticamente adornados con las banderas francesa y española enlazadas.

Después de un trasteo de muleta elegante y valiente, pinchó, entrando bien, y con un estoconazo enorme, remató, ganando la oreja del animal y consiguiendo que las señoras francesas le cubrieran de ramos de flores. Con uno de ellos en la mano dió vuelta al anillo Manolo, escuchando gran ovación, y salió a los medios. El presidente de la comisión francesa, por medio de una tarjeta, le dió las gracias, rogándole que se pase por el consulado francés.

Al último de la tarde, que fué fogueado y llegó a la muerte difícil, lo despachó con suma habilidad, de dos medias estocadas y un descabello.

Los fueron los sucesos más salientes de la corrida organizada en 1922 por la Asociación de la Prensa Valenciana.

Agualyo.

EL PESO DE LA CANAE DE LOS TOROS

Primero, 266 kilogramos; segundo, 269; tercero, 268; cuarto, 265; quinto, 271, y sexto, 266. Total, 1.605 kilogramos.

A los novilleros, toros; a los «maestros», chotos

Para la novillada de ayer mandó Santa Coloma una corrida de toros con toda la barba: grande, dura, poderosa, con defectos en la vista tres de los bichos, y, en suma, difícil de despachar para los maestros. Pero como se trataba de novilleros, hubieron de cargar con ella.

Antonio Sánchez, aprovechando la bravura y nobleza del que rompió plaza, le dió un trasteo de muleta colosal, casi todo él con la izquierda, hasta entusiasmar al público, que, sin que hubiera para qué, se metió con Granero, que con su padre ocupaba una delantera de palco.

Al tercer viaje mató el madrileño, y entonces fueron ovacionados el espada y el toro, que fué bravísimo hasta morir.

En el cuarto no se lució tanto, porque el bicho, que salió muy bravo y destripó un caballo, se apagó pronto, llegando a la muerte difícil, pues conservaba poder y estaba aplomado.

Después de peligroso trasteo, más inteligente que confiado, entró a matar cuatro veces, no de buena manera siempre; dobló el animal, y se hizo el silencio.

El primero de Barajas era burriciego, de los que no ven de cerca, y, en cambio, de lejos se arrancaba como un rayo.

No obstante, Fausto lo lanceó de capa bien; armó un escándalo en el tercio de banderillas, clavando tres pares excelentes, de dentro afuera los dos últimos, y en el tercio final, fresco, torero y elegante, le vimos dar pases de todas marcas.

Matando no fué breve ni estuvo afortunado, pero practicó el volapié con buen estilo. Torero y toro fueron aplaudidos.

En el quinto, cuya muerte brindó al picador Camero, no hizo con la muleta más que «alfitar», y aunque también demostró buen estilo

de matador para despachar a su enemigo necesitó cuatro «viajes» y un descabello.

Correa Montes dió a su primero, que era tardo, grandote y de extraordinario poder, una serie de pases de pecho escalofriantes, rematándolo de un estoconazo caudillo, que le valió palmas, petición de oreja y regalo de Granero, a quien había brindado la muerte del bicho.

En el último de la tarde hizo toda la faena por la cara, y muy «lata» por cierto. Dió tres estocadas y descabelló al primer intento.

Por si el mozo de plaza Papelero se excedía o no en sus atribuciones, hubo un ruido incidente con los agentes de Policía, que no se cuidan hace tiempo de cumplir con su deber, impidiendo que el público invada el callejón sin haber doblado el último bicho.

¡Cosas de España, de Ta policía y de las Plazas de Toros!—A.

EL PESO DE LA CANAE DE LOS TOROS

Primero, 269 kilogramos; segundo, 285; tercero, 277; cuarto, 307; quinto, 275, y sexto, 351. Total, 1.764 kilogramos.

TELEGRAMOS

MADRID

Se celebra la segunda corrida de abono, con seis toros de don Manuel García Aleas, para Larita, Valencia y Nacional II.

Hace una tarde hermosa y hay un lleno absoluto.

El ganado pertenecía a la cruce que con reses de Veragua y Santa Coloma tenía hecha el ganadero colmenareño; la corrida estaba bien presentada: finos los toros, con carnes y no mal colcados de pitones; pero todos fueron tardos, sin pujanza y predominando la mansedumbre. Por eso el quinto llevó fuego.

El tercero desmerecía de sus hermanos, por su insignificancia. Larita tuvo que matar tres toros, por el percance ocurrido a Nacional II, y en todos dió la nota de valentía, que es su característica.

Con el capote estuvo vulgar, pero demostrando mucha valentía, y hasta permitiéndose el lujo de tirar unas serpentinatas, que se aplaudieron, y cogiendo los pitones al remate de un quite.

Banderilló los tres toros, jugando con el primero y pretendiendo clavar un par triple en el sexto; pero sólo consiguió poner dos palos. Con la muleta trasteó al primero a su estilo, despachándolo de una estocada buena. (Ovación y vuelta.)

Al cuarto, tras unos telonazos puerberinos, le recetó tres pinchazos feos y una entera bien. (Palmas.)

Brindó el sexto desde los medios y muleteó valiente, abligando mucho con el cuerpo a la res. Acabó con una estocada desprendida y descabellando con la puntilla al segundo empujón. (Ovación y salida en hombros.)

Valencia remató los lances a su primer toro con media verónica de rodillas.

Toreando de capa y en las faenas de muleta estuvo francamente medroso, oyendo constantemente nuestras de desagrado.

Con el estoque se desahizó de su primero mediante un estoconazo, y del quinto, con un bajonazo indigno.

Nacional II lanceó voluntarioso y con valor a ratos; estuvo activo en quites, y desafortunado con los palos. Tan sólo prendió un par en el tercero, y feamente.

Trapeó vulgarísimo, dejándose torear por la res, salvo en un pase de pecho.

Citó a recibir, y sin llegar a clavar salió arrollado por su enemigo, perdiendo los avíos.

Nacional II, lastimado

En la suerte natural colocó una estocada baja, quedando prendido de un brazo.

Dobla el bicho, remata el puntillero, y Nacional II pasa a la enfermería, entre palmas nutridas.

De los subalternos merece mención únicamente el Sordo, por lo bien que bregó y por un excelente par de banderillas al toro fogueado. Se le aplaudió con justicia.

Parte facultativo

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Nacional II, con una contusión de segundo grado en la región trocanciana derecha, lesión que le impide continuar la lidia.— Doctor De la Villa.

BARCELONA

Seis toros de Salas, hoy Gallardo Hermanos, para Domingüín, La Rosa y Marcial Lalandá.

Primero. Voluntarioso. Toma cinco varas por dos caídas.

Hay palmas en los quites.

Domingüín da algunos pases con adorno, que son aplaudidos. Mata en dos pinchazos y media buena. (Palmas.)

Segundo. Toca cuatro varas por un batacazo.

La Rosa clava un buen par.

El muchacho consigue hacer tomar la muleta al buey, llegando a darle algunos pases buenos, arrojándose incluso. Acaba de media estocada superior. (Ovación.)

Tercero. Bravito, pero muy blando. Toma tres varas, por una caída, y se cae él también una vez.

Lalandá, metido entre pitones, hace una gran faena. (Ovación y música.) Atiza una estocada superior. (Ovación estruendosa, vuelta al ruedo y salida a los medios.)

Cuarto. Toma cinco varas por un vuelco. No hay lugar a quites. Domingüín no consigue hacer pasar al toro, que está cada vez más buey. Valientemente lo torea de pitón a pitón, y después se arrodilla de espaldas, estando a punto de sufrir una cornada. Acaba de una estocada algo delantera y caída. (División de opiniones.)

Como los pitos son, en rigor, injustos, arrecian las palmas.

Quinto. Arrancándose fuerte, para salirse luego suelto, entra seis veces a los caballos, tumbándolos cinco y matando tres. Hay un oportuno quite de Domingüín.

La Rosa encuentra al toro muy quedado y receloso. Abreva con la muleta y lo asegura de una estocada algo descolgada.

Sexto. Cumple. Cinco varas, dos caídas y dos caballos. La Rosa es ovacionado en un quite, y Lalandá, en otro por ganerías.

Lalandá clava tres pares superiores. (Ovación.)

Luego empieza la faena con dos pases seguidos de rodillas. Sigue toreando superiormente de muleta. Gran pinchazo. Luego atiza un gran volapié. (Ovación, petición de oreja y vuelta al ruedo.)

SEVILLA

Inauguración de la temporada de novillos.

Lidiáronse reses de Miura, por Hipólito, Gitanillo y Rosario Olmos, que debutaba.

Primero. Hipólito lanceó movido; aguantó el toro tres varas y proporcionó un tumbó.

Hipólito realizó una faena deslucida y pesada, empleando cuatro pinchazos y dos intentos. El toro se echó de puro aburrido, y hubo división de opiniones.

Segundo. Gitanillo estuvo también deslucido. Cuatro varas, dos caídas y un caballo para la arpillera.

Gitanillo aguantó varios achuchones y dejó una estocada asomando la punta por el brazuelo, media atravesada, y descabelló al tercer intento.

Tercero. Rosario Olmos no hizo nada de particular con el capote. Cuatro varas, dos caídas y un caballo.

Olmos realizó una faena movida, pero valiente.

Entrando rápido dejó un pinchazo, y luego una delantera.

Cuarto. Cuatro varas, una caída y un caballo.

Hipólito estuvo movido y pesado, sufriendo varios desarmes. Largó dos pinchazos y media delantera y oyó pitos.

Quinto. Cinco varas, cinco caídas y ningún caballo.

Gitanillo estuvo medroso, largando una estocada perpendicular, dos pinchazos, tres puñaladas pescueceras con su correspondiente aviso. Los mandobles, tres intentos con otro aviso, y dobló el toro al fin. (Bronca.)

Sexto. Olmos veroniquéo movido. Cuatro varas, tres caídas y un caballo.

Olmos empleó una faena movida, sin aguantar; sufrió dos desarmes; y largó un pinchazo y dos medias delanteras.

MÁLAGA

Corrida accidentada

En el festival taurino en beneficio de la Cruz Roja, el rejoneador Eliana Palacio cayó un tremendo batacazo, resultando con conmoción cerebral y probable fractura del cráneo.

En gravísimo estado fué conducido al Hospital.

Tomaron parte en la lidia los diestros Torerito de Málaga y Berjarano.

El primero resultó cogido en su tercer novillo, resultando con un puntazo en la ingle.

A consecuencia de un topetazo con un banderillero, fué empujado contra un burladero el inspector de Policía señor Mico, resultando con la cara atravesada por un rehilete.

ZARAGOZA

Los novillos de Veragua, aplaudidos.

Antonio Sánchez y Barajas, regalaron.

Villalta, valiente.

El tercero le dió un puntazo en un sobaco.

PUERTO DE SANTA MARIA

Los bichos de Gallardo resultaron manejables.

Díaz Dominguez, desentrenado. Zananés, bien.

Algabeño, desigual.

El estado de Varelo

Sevilla.—El espada Manuel Vares hallase mejoradísimo, habiendo desaparecido el peligro inminente.

Parece que los médicos confían en que curará antes de lo que se creía.

Sigue el desfile de aficionados por el domicilio del diestro.

No se permite a nadie la entrada en la estancia del herido.

La esposa y los padres de Manuel no se separan de la cabecera del lecho del herido, así como Ruano Llopis y el banderillero Prieto.

Reciense numerosos telegramas de todas partes, especialmente de Valencia.

Las últimas impresiones son optimistas.

Administrador de fincas

Se ofrece para administración de fincas urbanas, reclamación de créditos, estudios sobre colocación de capitales a renta fija. Intendente mercantil, con toda garantía y solvencia.

De 8 a 9'30 mañana, de 2 a 3'30 tarde y de 8'30 a 10 noche. Calle de Boix, número 4, tercero. José Cervelló Genovés, oficial del Banco de España.

Paquetería CASA GIMENEZ

San Fernando, 16 al 22, Valencia

Grandes surtidos en adornos, velos, medias y guantes para primera Comunión.

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS EN MEDIAS SEDA

MIS PRISIONES

con tranquilidad. Nueve años de cárcel y terribles padecimientos acabaron por familiarizarnos con la idea de la completa destrucción de dos cuerpos arruinados y ansiosos de reposo. Confiaban nuestras almas en la bondad divina, y creían volverse a reunir en el sitio donde cesan todos los odios del hombre, y donde rogábamos al Señor llamarse un día cerca de nosotros, pero despojados de rencor, a todos los que nos aborrecían.

En el curso de los años anteriores el escorbuto había hecho muchos desastres en aquella cárcel. Luego llegó a conocimiento del Gobierno hallarse atacado Maroncelli de tan terrible enfermedad, se temió otra epidemia escorbútica y accedió a la petición del médico, el cual declaró que el mejor remedio para Maroncelli era el aire libre, aconsejando al mismo tiempo le tuviese encerrado en su cuarto lo menos posible.

Como compañero de encierro, y también como enfermo de discrasia, disfruté igual privilegio.

Estábamos fuera de todo el tiempo que el sitio del paseo no le ocupaban otros; quiero decir, desde media hora antes del alba, como

BIBLIOTECA DIARIO DE VALENCIA

mas dos horas, luego durante la comida, si queríamos, y luego tres horas de la tarde hasta puesto el sol. Esto era los días de trabajo, porque los de fiesta, como los demás no salían a paseo, nosotros lo hacíamos todo el día menos las horas de comer.

Nos dieron por compañero a otro desgraciado de unos setenta años de edad, llamado Constantino Munari, porque creyeron que el oxígeno le haría provecho: anciano afable que amaba con pasión la literatura y la filosofía, y cuya compañía nos agradó mucho.

Remontando al principio de nuestra causa, no ya en la época de mi arresto, sino desde el momento de la sentencia, los siete años y medio se cumplían por los primeros de Julio de 1829, esto es, contando desde que firmó el emperador; y si se contaba desde la publicación de aquella, sería el 22 del mes de Agosto.

Pero pasó como los otros este término y apagóse toda esperanza. Hasta entonces nos figurábamos algunas veces Maroncelli, Munari y yo que acaso tomaríamos un día a ver el mundo, nuestra amada Italia, nuestras familias, lo cual era

MIS PRISIONES

y disinguido como él, el vicario Ziak.

De todos los curas germánicos que nos destinaron, no hubo uno que fuese malo ni que nos pareciera (y no es difícil de conocer) querer hacer instrumento de la política; antes por el contrario, ninguno dejaba de reunir en sí todos los diversos méritos de una extensa ciencia, de una fe católica altamente profesada, ni de una profunda filosofía. ¡Ah! ¡Cuán dignos de respeto son semejantes ministros de la Iglesia!

Por los que conocí, aunque pocos, concebí una opinión muy alta del clero alemán.

También tenía con nosotros largas conferencias el abate Ziak. Servíame el ejemplo para soportar con serenidad mis dolores. A pesar de estar continuamente atormentado de fluxiones dentarias, en la garganta y en los oídos, no dejaba por eso de vagar siempre la risa en sus labios.

El aire libre hizo desaparecer insensiblemente las manchas escorbúticas de Maroncelli, y por nuestra parte, Munari y yo íbamos mejor. Amaneció el día primero de Agosto de 1830. ¡Bañese ya a cum-

BIBLIOTECA DIARIO DE VALENCIA

restablecido se le diesen buenos alimentos de la cocina del superintendente.

La curación se hizo en cuarenta días, pasados los cuales nos volvieron a nuestro encierro. Habían agrandado éste echando abajo el tabique que le separaba del encierro que ocupó Oroboni.

Coloqué mi cama en el mismo sitio donde murió Oroboni; me complacía en ocupar aquel sitio. Me parecía estar más cerca de qué; soñaba muchas veces con él, y creía ver aparecérseme realmente su espíritu, dándome serenidad por medio de celestes consuelos.

El horrible espectáculo de los muchos tormentos que pasó Maroncelli antes y después de cortarle la pierna fortificó mi alma. Dios, que durante la enfermedad de mi amigo me dió fuerzas porque mis cuidados le eran necesarios, me las volvió a quitar en cuanto Maroncelli empezó a andar con sus muletas.

Me salieron varios tumores grandulosos que me hicieron padecer mucho; éstos se curaron, y después me sobrevinieron los dolores en el pecho que ya tuve antes, pero que entonces me sofocaban con mayor violencia que nunca; tan-

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.—Santos Marcos, evangelista; Esteban, Obispo y mártir; Aniano y Hermínio, Obispos. Letanias mayores. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de San Marcos, con rito doble de segunda clase y color encarnado. No se pueden celebrar Misas de Requiem, excepto las de «corpore inseputo».

CULTOS

Cuarenta Horas.—Principian en la capilla de San Vicente Ferrer del ex convento de Santo Domingo. Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.

Corte de María.—El Purísimo Corazón de María, en San Bartolomé.

Rogaciones.—A las diez, en la Catedral y parroquias, Letanias y Misa de rogaciones por las necesidades del pueblo cristiano.

A San José.—Novenas. Continúan: En la iglesia del convento de San José y Santa Teresa, a las 4'30 de la tarde, con sermón a cargo del reverendo Padre Benjamín de San Juan Bautista, C. D.

En la iglesia de San José (Padres Capuchinos), a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el reverendo Padre Jesús de Orihuela.

A San Vicente Ferrer.—Novenas. Principian: En la capilla del ex convento de Santo Domingo, con Misa cantada a las diez y media y ejercicio a las seis de la tarde, en que predicará el doctor don Justo Martínez.

En la iglesia de la Casa Natalicia, con Misas de Comunión a las siete y a las nueve; la solemne, a las diez, con sermón por un Padre Domingo, y ejercicio a las seis y media de la tarde, en que predicará el reverendo Padre Fray Lorenzo G. Sempere, O. P.

Continúan: En la iglesia del real convento de Predicadores, con Misa rezada a las ocho y ejercicio a las cinco y cuarto de la tarde, en que predicará el muy reverendo Padre Fray Albino G. Menéndez Regada, y oficiará en la reserva el señor don Vicente Ortí, encargado de la parroquia de San Martín.

En la Colegiata de San Bartolomé, a las ocho, con Misa rezada, ejercicio, canto de motetes y gozos.

A San Expedito.—Novena. Continúa en la iglesia del Temple, a las siete y media, con Misa rezada y ejercicio.

A San Antonio de Padua.—Trece martes. Continúan en San Martín, a las 3'30 de la tarde, en que predicará el Padre Antonio Begues, de las Escuelas Pías.

Nueve martes. En San Bartolomé, a las cinco y media de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por el doctor don Justo Martínez.

Unión Apostólica.—La Asociación Sacerdotal de este nombre celebrará hoy su conferencia reglamentaria, a las cinco y media de la tarde, en la iglesia de San Juan del Hospital.

Se recomienda la asistencia.

Teatro Principal

Compañía de opereta Puchol-Ozores

HOY, A LAS DIEZ NOCHE Beneficio de Mariano Ozores y despedida de la compañía

Los clavetes rojos

Actos primero y segundo ESTRENO de la comedia lírica en un acto y un intermedio, de José Soler Peris y Federico Miñana, música de Francisco Balaguer.

Por la ventana...

Dirigirá la orquesta su autor. Protagonistas: María Puchol y Mariano Ozores

Sábado 29 Abril y Lunes 1.º Mayo A LAS 6'30 TARDE

Dos grandes conciertos por los eminentes artistas

Thibaud-Terán

Por todo el día de hoy, podrán refirir sus localidades los señores abonados a los últimos conciertos.—El plazo de abono terminará el jueves 27.

ESLAVA

HOY, funciones populares

A LAS 6'30 TARDE Y 10'15 NOCHE

Es mi hombre

BUTACA: Fila 1 a 14, 1'75 Id. id. 15 a 20, 1'15 ENTRADA GENERAL, 0'50

LIRICO

Martes 25 Abril

Extraordinario programa

A las cuatro y media y a las nueve

Una viuda aprovechada

Cómica en dos partes

Dos almas de mujer

Por la exquisita actriz inglesa Josefina Earle

La novela roja y negra

De intrigante y sensacional asunto, magistralmente interpretada por Alma Pianelli - Victoria Rossi Alfredo Martinelli

Una lección de espiritismo

JUEVES: sensacional acontecimiento. Los aclamados artistas de

Las dos niñas de París

vuelven a presentarse en

La huérfanita

La más reciente producción de Luis Feuillade, editada por Gaumont en su serie grandes films PAX.

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR Hoy, colosal programa, hoy

ORO FINO

Creación de la hermosa ENITT BENNET La chistosa cómica, en dos partes,

Las niñas del teléfono

El hermoso asunto de la "Paramount Ajuria", en cuatro partes,

EL TIMIDO

Genial creación del actor favorito de todos los públicos

Wallace Reid

PRECIOS DE COSTUMBRE

Mañana, dos acontecimientos:

Detrás de la puerta

Emocionantes escenas de la guerra en el mar

La conquista de Regina

Primera de la serie de BISCOT

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cuatro y media, gran partido de pelota, a escalera cuerda.

Chiquet de Valencia, Chato de Marchalenes y Rafaelo (rojos), contra Gabachuelo y Robellet y Conill.

Castellón

Y muera el que no piense...

El Centro Obrero, Lidal de socialistas explotadores de la masa obrera, organizó un mitin para pedir la amnistía de los presos políticos y sociales, y declarado el acto público por el que presidia, los caciques del obrerismo castellonense se opusieron a que hicieran uso de la palabra otros individuos que los que a ellos convenía, y por tal motivo se armó una trapatista que acabó con palos y otros excesos.

Es un botón de muestra del espíritu de tolerancia y de libertad de que tanto alardean estos pseudo-apóstoles del obrero.

A Melilla

Marcharon para incorporarse al batallón expedicionario del regimiento de Tetuán, en Melilla, los capitanes don Ramón Gil y don Federico Altonaguirre, y los sargentos José Ferrando y Francisco Martí.

Triduo a Santa Teresa

Para conmemorar el tercer centenario de la canonización de la Seráfica Doctora, se celebrará en el convento de Padres Carmelitas un solemne triduo, que comenzará el día 28, predicando el primer día el Padre Calasanz Rabaza, y el Padre Rafael de Novell el segundo.

El último día celebrará la Misa de Comunión y hará la plática el ilustrísimo señor Obispo de Citirio, Padre Atanasio Soler, Capuchino, y el solemne, el ilustrísimo señor Obispo de Segorbe, predicando el sabio señor Chillida, Magistral de Valencia, y verificándose por la tarde una solemne procesión, presidida por dichos Prelados.

El corresponsal.

Militares

Ha marchado a Zaragoza el batallón del regimiento del Infante. Se le tributó una entusiasta despedida.

Ayer llegó, de paso para Tarragona, un batallón de cazadores de Reus.

Ha salido de visita de inspección a la región militar el capitán general señor Zabalza.

Necrología

Doña Emilia Ybáñez Gámez

Tras larga y penosa enfermedad, soportada con resignación cristiana, entregó su alma al Creador la virtuosa señora doña Emilia Ybáñez Gámez, dama de piadosos sentimientos y de extraordinaria belleza de alma, que con su ejemplar modo de proceder se conquistó la estimación de cuantas personas le trataron.

A su desconsolado viudo, nuestro querido amigo don Pedro Abal, e hijo y demás familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio de la señora doña Emilia Ybáñez Gámez.

Se necesita un despacho

en calle relativamente céntrica, planta baja, entresuelo o principal. No importa que esté habitada, pues se tomaría una habitación recayente a la calle.

Razón, en esta Administración

ALPACA-ALUMINIO

Coinjetes engrase - Cinc y plomo JOSE MARTINEZ y COMPANIA C. de Játiva, 56 (junto plaza Toros)

Salón Novedades

En todas las secciones:

La filla de la portera

(estreno)

Dos gotes d' aigua

Espectáculos

Principal.—A las 10: Beneficio de Mariano Ozores y despedida de la compañía, actos 1.º y 2.º de Los clavetes rojos y Por la ventana (estreno).

Apoio.—Compañía Velasco.—A las 9'30: La Revoltosa y Arco Iris.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9'15: El parque de Sevilla, El caminero del Tercio, El 5005 y El padrino de la Petra.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 6'30 y 10'15: Es mi hombre.

Lirico.—Sesiones de cine a las 4'30 y a las 9.

Regles.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9'30: La reina del Carnaval, El teniente Florisel y El Paraíso perdido.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos actos en valenciano.

Moderno.—Sesión de cine de 4'15 a las 12'30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30. El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Romea.—Sesión de cine de 4 a 12'30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

Cinema Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

La campaña de Marruecos en Valencia

La "Hoja Oficial"

El excelentísimo señor ministro de la Gobernación, en telegrama de esta noche, me comunica lo siguiente: «Conferencia de la noche del día 23:

Circular número 148.—Para que se sirva V. S. disponer se publique en la "Hoja Oficial", le comunico lo siguiente:

Alto comisario dice: «Desde Alcazarquivir, a las veintidós horas, día 23, que ha conferenciado en campamento dicha plaza, con generales Barrera y Sanjurjo. El primero saldrá mañana para península.

No ocurre más novedad que ligero tirote de fusil sobre Alhucemas y débil cañoneo del Feñón, que únicamente produjo pequeños desperfectos en la plaza.

A las 9'35, ayer domingo, falleció en Londres el príncipe lord Leopoldo Mountbatten, hermano de S. M. la reina Victoria Eugenia, que Dios guarde.

En provincias, sin novedad.»

Gacetillas

Esta tarde darán principio las pláticas de preparación para el cumplimiento Pascual en la Cárcel Modelo, estando encargado de las mismas el celoso beneficiado de esta Metropolitana don Justo Martínez. El sábado 29 será la Comunión, a las ocho de la mañana.

Las personas caritativas que deseen ayudar a los gastos de ropas y demás que hace la comisión de Cárcel de la Asociación de Católicos, pueden dejar las limosnas en las librerías siguientes: Sucesores de Badal, plaza de la Catedral; Centro de Propaganda Católica, plaza de la Almoina; señora viuda de Chirivella, calle de Zaragoza; señor Fenollera, calle del Mar, y doña María Belenguer, calle de Campaneros.

La Cámara oficial de Comercio celebrará sesión ordinaria el miércoles, a las seis de la tarde, en su casa social. Pi y Margall, 1.

Señor alcalde: La calle de las Comedias es una de las más transitadas, y su pavimentado está en tan pésimas condiciones que no sería extraño que el mejor día quedara empotrado entre el adoquinado uno de los muchos autos que a todas horas transitan.

Además, hay un escape de agua en la cañería del servicio público, y aquella calle está convertida en una laguna.

El vecindario y los transeúntes le agradecerán de las órdenes oportunas, para que la calle de las Comedias quede reparada a la mayor brevedad posible.

Sarampión, escarlata y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS GOMEZ EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI, 3

ANTONIETA.—Corsets. Sucesora Rosario Chamuel. Cruz Nueva, núm. 4.

Los empleados subalternos del Estado se reunieron ayer por la tarde en la Escuela de Comercio, en vista de las declaraciones del Gobierno de que será imposible aumentar los sueldos a los empleados públicos.

La reunión fue numerosa, asistiendo todos los subalternos francos de servicio, acordando unánimemente dirigirse al Gobierno en súplica de que atienda las peticiones de mejora que tienen formuladas, pues dado el enorme precio de las subsistencias y el escasísimo sueldo que en la actualidad perciben, les es de todo punto imposible la vida, solicitando a la vez que se cumpla la ley de Bases del 18, pues nada de los beneficios de aquella ley les ha llegado a estos desheredados de la fortuna.

También acordaron celebrar en breve una Asamblea regional, que será presidida por el entusiasta defensor de los subalternos, el ex diputado agrario señor Revenga, que vendrá de Murcia exclusivamente a este objeto, continuando después su propaganda por las regiones catalana y aragonesa.

Terminada la reunión se expidieron telegramas a la Prensa de Madrid.

La Edetana, Seguros mutuos contra el pedrisco en la cosecha de arroz, fundada en 1851. Ha pagado TOTALMENTE las indemnizaciones por los cuatro pedriscos ocurridos en el pasado año. Se admiten seguros hasta último de Julio. Poeta Badenes, 1.

Los convalécidos, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso FOSFO-GLICO-KATS Doménech. Pídanse en todas las farmacias.

PIKMENTINE.—Tinte para cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. Venta en farmacias y droguerías. Depósito general para España, Cuarte, 51, Valencia.

Esta noche, a las ocho, comenzará en la iglesia del Ave-María, la Santa Misión dedicada a los padres de familia. Está encargado de los sermones el fervoroso Sacerdote de la Unión Apostólica doctor Estivalis.

La Misión durará toda la semana, terminando el domingo día 30, con la Comunión general.

PANACEA CORELL. Colibe diarreas, facilita digestión y bazo.

Vajillas y juegos de cristal, loza, etc. J. Payá, Bordadores, 4. Vaso cristal especial resistente al fuego.

El delegado de Hacienda la hecho para hoy martes los siguientes señalamientos de pago: Administrador principal de Correos, 84.807'05 pesetas.

Recaudadores de Contribuciones, como premio de cobranza, 95.508'75 pesetas.

En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia continúa hasta fin del corriente mes la matrícula para los alumnos de enseñanza no oficial y de ingreso que aprueben años de estudios.

PIANOS-AUTOMATICOS MEHLIN Arte, perfección y garantía Precios anteriores a la guerra Compañía Española de Música S. A. Pintor Sorolla, 20, Valencia Consejo de Ciento, 351, Barcelona

Hemos recibido en esta redacción el primer número de la revista popular «Les Festes Valencianes», dedicado als milaeres.

Firmas tan valiosas como las del reverendo Padre Fray Luis Urbano, Bayarri, Thous, Cebrián Ibor, Ferrer Vercher, Morante Borrás, Buil, Masá Morpo y Gayete, avaloran esta revista, para la que ha dibujado una artística portada a lápiz el notable artista Meri García, por todo lo cual, unido a su escaso precio, le auguramos un gran éxito.

Crónica teatral

El amor de Friné

La acentuada decadencia de la opereta española no encuentra producción que la redima, y todas las obras, con una base equívoca y un excesivo desfile de formas, son recibidas con frialdad por el público, que espera saborear las exquisiteces de una partitura y los encantos de un libreto.

En el marco del Principal se estrenó anoche la opereta original de Antonio Paso (hijo) y Rafael Forns, música de José Forns, «El amor de Friné».

El asunto de vida parisien es de puro estilo vodevil, y aprovechando algunos de sus recitados, han sido adaptados profusamente números musicales.

Los autores de la letra, con ingenio, conocimiento escénico y la casi imprescindible pincelada de picaresca intención, han estado discretos y logran que el público ría en frecuentes situaciones de comidad.

La partitura, muy llena de bailables, alcanzó mediano éxito.

Al final de los actos, especialmente del primero, el telón subió repetidas veces, gracias más a los aplausos de altura.

Luisa Puchol encarnó admirablemente su papel de Friné; María Puchol, con su arte, hizo triunfar a su representada provinciana, y acertadísima las restantes.

Ozores, Bori y Frontera, con habilidad sacaron gran partido en toda cómica situación.

Sólo un mediano éxito alcanzó el estreno, que más bien hubiera sido escrito para vodevil que opereta.—Seg.

Sucesos

Muerta por atropello

El domingo por la noche ocurrió una sensible desgracia en la carretera de Torrente, frente al pueblo de Chirivella.

Salía de su casa la señora del médico de dicho pueblo, don José María Molina, y al ir a atravesarla fue atropellada por un auto que iba a gran velocidad.

Recogida por varios vecinos fue conducida a su domicilio, donde falleció a los pocos momentos.

El Juzgado municipal de Chirivella instruyó las primeras diligencias.

Cadáver que aparece

El domingo fué encontrado el cadáver del niño Enrique Leal, que, como saben nuestros lectores, pereció ahogado el primer día de Pascua, en una acequia próxima a la Fábrica de Tabacos.

El Juzgado ha instruido diligencias y ordenado el traslado del cadáver al depósito judicial.

Incendio en Algemesi

El domingo se declaró un incendio en el pajar y cuadra de la casa número 34 de la calle Nueva de Algemesi, habitada por doña Antonia Tortajada.

El fuego tomó gran incremento, pereciendo una caballería y las aves de corral, y quedando Bes-

truidos los aperos de labranza y pienso almacenados.

El hijo de la dueña, José Ruiz Tortajada, resultó con quemaduras graves.

Las pérdidas se calculan en unas 6.000 pesetas.

Accidente ferroviario

El tren descendente de Teruel, número 11, que tiene la llegada a Valencia a las nueve de la noche, vino con hora y media de retraso, por haber chocado en La Puebla con una máquina que estaba de maniobras.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias, resultando, tanto el tren como la citada máquina, con desperfectos.

Lesionado

En el camino de Burjassot chocaron ayer dos automóviles, resultando lesionado don Francisco Verdú Lander.

Hurtos

En la estación de Catarroja le fueron sustraídas a Vicente Andani 200 pesetas que llevaba en la cartera.

En la calle de Jerusalén le arrebataron a la súbdita francesa doña Baptistini Causiun un bolso conteniendo 100 pesetas.

Movimiento de población

23 de Abril.

Nacimientos, 16.

Defunciones, 10:

Amparo Orero Moya, de 33 años, de enteritis.

Juan José Villalonga, de 29 meses, de sarampión.

Trinidad Real, de 3 meses, de atropesía.

Miguel Fernández, de 4 años, de tuberculosis.

Jerónimo Trellardat, de 74 años, de pauidismo.

Ramón Aviñó, de 38 años, de neumonía.

José Escolano, de 8 meses, de meningitis.

Estefanía González, de 69 años, de reblandecimiento cerebral.

Carmen Cruz, de 16 meses, de neumonía.

Amparo Pau, de 62 años, de hemorragia.

Matrimonios, 5:

Emilio Fabra con Vicenta Rodrigo; Pascual Prades con Josefa Testar; Vicente Bayerri con Amparo Olau; Vicente Jaén con Enriqueta Ramos; Manuel Corella con Encarnación Martínez.

Deportes

Balompíe

Las Directivas de las Sociedades valencianas parece que tengan el empeño de que nuestro público no presencie partidos entre los equipos de la localidad, y para conseguirlo, todos los domingos y fiestas nos anuncian partidos con equipos forasteros, que no nos enseñan nada.

En el campo del Gimnástico, el domingo jugaron el propietario del campo y el Manresa F. C., y por causas que no nos podemos explicar, el once valenciano presentó sus líneas desorganizadas, y pagaron con la derrota su apatía.

El encuentro, sin ser aburrido, no entusiasmó al público, y con una mala tarde de los de casa y un penalty contra los nuestros, el Manresa consiguió el desempate, terminando el encuentro con tres goals los forasteros y dos los del Gimnástico.

Ayer se jugó el segundo encuentro, notándose en los azul-grana la ausencia de equipos de primeras y con unas pocas ganas de jugar mantuvieron el juego, por el centro, en el primer tiempo, y dominaron en todo el segundo.

En los primeros momentos, el Manresa se apuntó un tanto de penalty y el Gimnástico regaló tres penaltys, tirándose los fuera.

Pasando ocho minutos de la hora, en un corner se apuntaron un segundo tanto los forasteros, y sin variar el resultado, finalizó el partido.

Durante toda la tarde, contra la costumbre, el Gimnástico jugó suicio, y en nada se diferenció de su contrario, que igualmente, aunque con más disimulo, también jugó suicio.

El Manresa es un equipo inferior al Gimnástico, y si consiguió la victoria se debe a la falta de elementos del primer equipo y a la mala colocación de los nuestros.

Lo mejor del Manresa es Homs, aunque poco hizo, por marearsele mucho la defensa segura, no se cruzó, por lo que de estar afortunados los nuestros, les hubieran marcado algunos tantos.

AL CERRAR Barcelona

La fiesta de las banderas

Desde mucho antes de dar comienzo a la fiesta de las banderas, numeroso público se congregó en los alrededores del palacio de la Generalidad para asistir a tan simpática fiesta.

Todas las representaciones y comisiones que tomaban parte en el acto se congregaron en los puntos que les fueron designados, entrando en el palacio de la Generalidad dentro del mayor orden.

Todos los concurrentes al acto, una vez dentro del palacio de la Generalidad, entonaron entusiastamente «Els segadors».

Una comisión de catalanes residentes en Cuba hizo entrega de la bandera, que es una maravilla de arte.

En el remate del asta hay colocada una imagen de San Jorge, en plata repujada.

En la terminación de la bandera aparece inscrita la palabra «Patria».

El Obispo de Barcelona procedió seguidamente a su solemne bendición.

En la capilla de San Jorge se celebraron seguidamente Misas y un solemne oficio.

Después se pronunciaron discursos alusivos al acto, dándose vivas a Cataluña, Cataluña libre y a los portadores de la nueva bandera.

El acto terminó sin que se registrara el menor incidente.

Los exploradores

Ayer presidió el capitán general la fiesta de los exploradores, dirigiéndoles una arenga patriótica.

El batallón de Jaén

Pasado mañana llegará a este puerto, a bordo del vapor «Alhambra», el batallón de Jaén.

Se alojará en el cuartel de San Agustín.

Foot ball

En el campo de foot-ball jugaron ayer los equipos inglés Civil City y Kroob.

El primero se apuntó tres goals y dos el segundo.

Niños austriacos

Esta tarde, a las tres, en el vapor italiano «Re Vitorio», han marchado a su país los niños austriacos que se hallaban desde hace un año en Gerona.

Les acompañaba el reverendo Padre José Casanova.

Acercas del último atentado

Esta mañana han sido interrogados por el juez los detenidos como presuntos autores del último atentado.

Parece que incurrieron en contradicciones, confirmando los antecedentes suministrados por la policía acerca de ellos.

Conferencia

En breve llegará el rector de la Universidad de Milán, para dar un curso de conferencias en la facultad de Ciencias.

Crimen

Un sujeto acuchilló durante la pasada noche a una camarera de café.

Ingresó ésta en el Hospital en estado agónico.

Detenidos

Por la policía han sido detenidos dos sujetos, a uno de los cuales se le ocupó una hoja, sin pie de imprenta, conteniendo conceptos injuriosos para el gobernador civil y para el jefe superior de Policía.

Crimen por celos

Este mediodía, a la una, en un piso que tiene la fonda El Siglo, en la calle del Hospital, se ha desarrollado un crimen de los llamados pasionales.

Desde anoche se hospedaban en dicha fonda, procedentes de Olot, un hombre y una mujer, que dijeron ser recién casados.

Loco de celos, el marido, Manuel Candarell, agredió a navajazos a la mujer, hiriéndola gravemente en el cuello.

A los gritos que daba la víctima acudieron el dueño de la fonda y varios policías, que lograron detener al agresor, al que condujeron a la Delegación de Policía.

La mujer herida se sabe que se llama María Mérida, y en grave estado ha sido trasladada al Hospital de la Santa Cruz.

Asamblea de arquitectos

A las once de la mañana se ha celebrado la primera sesión del Congreso Nacional de Arquitectos, en el salón de actos de la Real Academia de Ciencias.

Se ha tratado de la reforma de las tarifas de honorarios.

Por la tarde los congresistas han visitado la Catedral, la capilla de Santa Agueda y la Mancomunidad, donde cambiaron impresiones con el señor Puig y Cadafalch, siendo después obsequiados con un lunch.

A tiros

En la calle del Marqués del Duero, esquina al teatro Español, Francisco Pellicer, de 52 años, vendedor ambulante, fué agredido a tiros, resultando con una herida de pronóstico reservado en la región lumbar.

El agresor, Pablo Lapuente, fué detenido por un guardia de Seguridad y un guardia urbano, quienes le ocuparon la pistola con que acababa de cometer la agresión.

Pablo hace poco que salió de la cárcel, donde estuvo en calidad de preso gubernativo.

El motivo de la agresión ha sido resentimientos de índole privada.

Desgracia

En la calle de París, del vecino pueblo de Hospitalet, estaban trabajando en un pozo, a diez metros de profundidad, Antonio García, de 33 años, y José Suárez, de 37 años, ambos de Cartagena.

Se hundió la pared del pozo y los dos trabajadores perecieron ahogados.

Incendio

En Tarrasa ocurrió un incendio en un garage.

Se quemaron dos camiones y la techumbre del edificio.

A Madrid

Ha salido para Madrid, para trasladarse a Roma, el Prelado de la diócesis, doctor Guillaumet.

Le han despedido las autoridades.

Como ya comunicó, el doctor Guillaumet marcha a practicar la visita «ad limina».

Durante su ausencia se encarga de la diócesis el Vicario general, Pedrenys.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 24.

4 por 100 interior.	68'65
4 por 100 interior fin mes.	00'00
5 por 100 amortizable.	95'00
4 por 100 amortizable.	87'25
Banco de España.	539'00
Tabacaleras.	000'00
4 por 100 exterior.	84'35
Francos.	59'95
Libras.	28'47
Marcos.	2'60

Partido de foot-ball.

Otras noticias

Sevilla.—Ayer se jugó un partido entre el equipo de Pontevedra y el Foot-ball-Club de Sevilla, apuntándose éste dos goals contra cero.

En el Centro Mercantil se ha celebrado una fiesta a beneficio de los niños asilados, concurriendo más de 800 niños.

Acudieron muchas señoritas al acto.

El infante don Fernando ha presido junta de generales, ocupándose de la educación e higiene del soldado.

En Capitanía general se ha recibido un telegrama de don Alfonso y doña Victoria desde Moratalla, manifestando que desisten de su viaje a Sevilla con motivo del fallecimiento de un hermano de doña Victoria.

Los infantes

Sevilla.—La infanta doña Luisa y la duquesa de la Victoria estuvieron en el hospital de sangre, visitando a los heridos.

El día 4 del próximo mes de Mayo se celebrará en el palacio del duque de Alba una fiesta, cuyos productos se destinan a los perjudicados por el hundimiento ocurrido en Montfauvels (Francia).

Carreras de caballos

Sevilla.—Ayer se inauguraron las carreras de caballos.

En la prueba militar obtuvieron premio los caballos siguientes:

«Raudolpe», del capitán señor Ramos.

«Founvase», del marqués de Amboage.

«Gallach», del duque de Toledo.

Jura de la bandera

Cádiz.—Juraron la bandera los alumnos de Artillería de la Armada incorporados recientemente.

Asistieron el capitán general del departamento y las tripulaciones de los barcos de guerra.

La fiesta de San Vicente en Zaragoza

En la iglesia de Santa Cruz ha celebrado la colonia valenciana solemne fiesta a su Patrono.

Ha tomado parte nutrida orquesta y predicado el señor don José Arenaz, quien ha hecho entusiasta y elocuente panegírico de San Vicente.

El concurso fué extraordinario, y entre los valencianos de la colonia reinó la más fraternal cordialidad.

Noticias de Marruecos

Melilla.—En las cercanías del zoco «Reina Regente» se encontraron 500 cartuchos de dinamita, algunos con fulminantes.

Fuó detenido un indígena como sospechoso.

Se considera como desaparecida la gravedad de la situación en Alhucemas y Peñón de Vélez.

En ambas plazas está asegurado el aprovisionamiento.

Tetuán.—El alto comisario marchó a Alcázar, pernctando en Arzila.

Hoy irá a Larache, y mañana revisará a las columnas que han de tomar parte en las próximas operaciones.

Hoy sale para Larache con sus ayudantes y los periodistas.

El general Alcayna se ha posesionado del cargo de jefe de la zona de Tetuán.

Tánger.—Hallándose en su cuarto del teatro Casino, el artista señor García Gil, cayó sobre sus vestidos la bujía con que se alumbraba, por no haberse instalado todavía el alumbrado eléctrico en aquel departamento.

Salió precipitadamente del cuarto, pidiendo auxilio.

Cuando se acudió, el incendio había adquirido tal incremento, que no pudo ser dominado.

Quedó destruido el edificio y el vestuario del indicado artista.

La parte oficial

Según comunica el alto comisario desde Tetuán, no ha ocurrido novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En Melilla continúan las presentaciones en Beni-Said de indígenas que regresan a sus casas, procedentes de distintos poblados.

En Alhucemas, sin novedad.

En el Peñón de Vélez transcurrió el día en completa calma hasta las tres de la tarde, en que el enemigo rompió el fuego de cañón.

Sanjurjo en Larache

Larache.—Ha llegado en aeroplano el general Sanjurjo, nuevo comandante general de esta plaza.

Le han cumplimentado las autoridades.

Parte oficial de Marruecos

Comunica el alto comisario que no ha ocurrido novedad en los territorios de nuestra zona del protectorado.

En Melilla se efectuó un paseo militar por la brigada de Canduso, a lo largo del bajo Kert, recorriendo algunas de nuestras antiguas posiciones de Talusit y de-Imarufen.

Alhucemas y el Peñón han sido débilmente hostilizados, sin consecuencias.

El general Sanjurjo en Larache

Larache.—En aeroplano llegó el nuevo comandante general Sanjurjo. En auto se dirigió a la Comandancia, acompañado del general Barrera y del jefe del Estado Mayor señor Goder.

Le esperaban las autoridades militares y civiles y la colonia israelita.

Una compañía de Infantería de Marina rindió honores.

Las baterías hicieron las salvas de ordenanza.

El general Barrera presentó a Sanjurjo al bajá y a los caides.

Después, en el palacio de la Residencia, el general Barrera hizo la presentación de jefes y oficiales de los cuerpos del territorio, dedicando sentidas frases de bienvenida al comandante general y solicitando de todos la misma ayuda para seguir laborando por la causa de España en África.

El general Sanjurjo tuvo frases cariñosas para Barrera y pidió el concurso de todos para seguir la obra realizada en bien de la Patria.

Los proyectos tributarios

Entre los senadores continúa comentándose el proyecto tributario relativo a los títulos y grandezas.

Resulta—decía un senador—que el duque de Alba, que tiene cuatro o cinco títulos, pagará un total de mil pesetas anuales, mientras otros títulos, como el conde de Jimeno y otros, debido al trabajo y a una labor realizada durante años y años, pagarán cuatro mil pesetas.

Se ve claramente que el señor Cambó no iba contra la antigua aristocracia, sino contra la aristocracia burguesa.

Si el proyecto pasa—terminó diciendo el aludido personaje—será tan profundamente modificado, que no lo conocerá ni su propio autor.

No pasa nada

La suspensión del Consejo que debía celebrarse hoy ha motivado grandes comentarios en los círculos políticos.

Un diputado conservador, íntimo de Sánchez Guerra, lo justificaba diciendo que no ocurría nada que motivara la reunión de ministros.

Otros comentaban la suspensión porque esperaban que el señor Sánchez Guerra tendría que resolver ciertos extremos con las minorías, en relación con los trabajos parlamentarios.

Esta tarde conferenciaron con el señor Sánchez Guerra los ministros de la Gobernación, Instrucción y Guerra.

Los teléfonos y la Mancomunidad

Esta mañana llegó a Madrid una comisión de la Mancomunidad, para hacer presente al Gobierno que en la cuestión de los teléfonos están interesadas todas las regiones catalanas.

Pasan de varios centenares los telegramas de protesta suscritos por los firmantes de la proposición presentada en el Congreso relacionada con la cuestión.

La impresión es que la Mancomunidad no conseguirá su propósito.

Los médicos franceses

Ha llegado esta mañana a Madrid la comisión de médicos franceses.

Los cambios

Los fondos públicos están irregulares. El Interior sube 5 céntimos en partida al quedar a 68'65. El Exterior también mejora, y los Amortizables se muestran flojos.

De los valores industriales se destacan los Tranvías, cuyas acciones son muy negociadas, subiendo medio entero y quedando a 37'50. Los Tabacos pienden siete duros, y el Río de la Plata, dos pesetas.

Los francos suben 5 céntimos; los dólares, uno; los marcos, 15; las libras no varían. Los suizos bajan 55 céntimos, y las liras, 25.

Los comunistas se mueven

Comienzan a notarse las consecuencias del levantamiento de la suspensión de garantías en el movimiento societario que se inicia.

En la Casa del Pueblo se ha celebrado reunión de Directivas de Sociedades obreras, acordando el programa para la manifestación del 1.º de Mayo.

El día 30 de Abril se celebrará un mitin preliminar, en el que hablará un representante de la Confederación del Trabajo de Italia.

Entre las conclusiones figura la amnistía para los presos políticos y el reconocimiento de la república de los soviets.

Más actos sindicalistas

Zaragoza.—En el teatro Circo se celebró un mitin de afirmación sindicalista.

Presidió el ex preso gubernativo Gracia, quien dijo que se luchará hasta conseguir el aniquilamiento de la clase patronal.

En Cariñena se celebró también otro mitin de obreros, para pedir mejoras en el salario.

Después de la huelga

Bilbao.—Del Hospital Clínico se ha fugado, en un automóvil, el secretario del Comité comunista.

Un grupo de dos mil mineros escoltó el vehículo, impidiendo que lo detuviera la guardia civil.

Bilbao.—Pérez Solís ha sido detenido en el café Arriaga.

Después de declarar en la comisaría se le puso en libertad, a condición de que se presentara al Juzgado.

Poco después fué detenido el fugado en el Hospital.

Ambos comparecieron más tarde en el Juzgado especial que entiende en los sucesos de Gallarza.

Cobrador atacado

Bilbao.—Esta mañana pasaba por la calle de Iturriza el cobrador de las sederías bilbaínas, Ricardo Arizaga, que llevaba en un saco 3.000 pesetas en plata.

Cinco individuos le atacaron en un portal.

El cobrador se defendió golpeando a los atacadores con el saco y pidiendo auxilio.

Acudió un guardia municipal, y los malhechores le hicieron varios disparos, emprendiendo la fuga.

Los fugitivos se internaron en una carbonería, desde don continuaron disparando.

Resultó herido leve un guardia municipal.

Fueron detenidos los tres que se habían refugiado en la carbonería, pero los restantes no han sido habidos.

Se dice que pertenecen al grupo comunista.

Enfermos y heridos

Málaga.—Esta mañana fondó el vapor «Barcedó», con 203 heridos y enfermos.

Por la tarde salieron en el correo de Granada 104 enfermos.

El «Barcedó» salió anoche para Ceuta.

El estado de Varelito

Varelito se encuentra muy mejorado.

Esta tarde conversó con los amigos y tomó caldo y leche. Su estado, aunque grave, parece fuera de peligro.

La carta de Barthou

Génova.—He aquí el texto de la carta de Barthou, dirigida a Facta, sobre las responsabilidades de Alemania:

«No conozco más que por la Prensa, que lo recibí de manos de Rathenau, el texto de la nota que el canciller de Alemania ha debido someter hoy a V. E., y me creo en el deber de comunicarle sin tardanza las reservas que me ha sugerido el documento, que creo inadmisibles, si, como todo parece indicarlo, es auténtico el texto.

La delegación alemana presenta como legítimo el Tratado germanoruso; la delegación francesa estima que, aun sin hablar de otros compromisos de Alemania, este Tratado viola el principio de Canones.

Por otra parte, los aliados comprueban que el Tratado germanoruso destruye el espíritu de confianza mutua indispensable a la cooperación internacional que la Conferencia tiene por objeto establecer, y se muestran unánimes en considerar que su dignidad no les permitiría colaborar con los delegados alemanes en la comisión encargada de los asuntos rusos. La nota alemana da a la nota de 18 de Abril una interpretación inaceptable.

Estaría aquí fuera de lugar el entrar en detalles de las alegaciones formuladas por la delegación alemana, alegaciones falsas que la actitud leal y franca de las potencias invitantes no puede discutir.

Tengo la convicción de que vuestro reconocimiento, como yo, la necesidad de convocar a los jefes de las delegaciones que, reunidos bajo vuestra presidencia, firmaron la nota del 18 de Abril, para deliberar sobre la situación que acaba de ser creada por la contestación alemana. Esta reunión, para ser útil, debería verificarse lo más pronto posible.»

Victor Manuel habla con Chicherin

Génova.—En el almuerzo celebrado en el acorazado «Dante Alighieri», Víctor Manuel se hizo presentar, uno por uno, a todos los delegados que asisten a la Conferencia, llamando mucho la atención la detenida conversación que sostuvo con el delegado ruso señor Chicherin.

También se produjo alguna sensación cuando se vió, al terminar la comida, que el Arzobispo, que también asistió al acto, chocaba su copa con la del presidente de la delegación rusa.

El trato secreto ruso alemán

Génova.—El corresponsal especial del «Daily Mail» da los siguientes detalles de las cláusulas de Tratado secreto concluido entre Alemania y Rusia:

Primero. Por esta cláusula firmada por Rakowski, como presidente del Gobierno de los Soviets de Ucrania, y Rathenau, ministro de Negocios extranjeros alemán, Alemania se compromete a reembolsar a Rusia la suma de 20 millones de libras esterlinas por la

ocupación de Ucrania. Este pago deber efectuarse en especies.

Segundo. Alemania promete suprimir sus campos de prisioneros, en los cuales se hallan detenidos todavía cerca de 6.000 rusos, y ayudará a éstos a regresar a su patria si así lo desean.

Tercero. Alemania prohibirá la formación de Asociaciones de oficiales de regimientos zaristas en su territorio, y suprimirá todas las organizaciones que tengan un carácter contrarrevolucionario.

Cuarto. Alemania se compromete igualmente a no autorizar en su territorio ningún transporte de material de guerra con destino a Polonia, Rumanía, Estonia u otro estado sucesor de Rusia.

Quinto. Rusia concede a los establecimientos Krupp el permiso para fabricar cañones y material de guerra en algunas fábricas de su territorio, especialmente en la de Kotovilika, Hartman y Tambon.

Las cláusulas dos a cinco están firmadas por Chicherin y Rathenau.

Las dos últimas cláusulas se forman realmente la base de la convención militar y constituyen un nuevo complot contra las libertades de Europa. Los mismos bolcheviques consideran estas cláusulas como el cuarto reparto de Polonia.

Declaraciones de los delegados bolcheviques

Génova.—La delegación bolchevique ha hecho notar que la parte de su respuesta relativa a las deudas de antes de la guerra ha sido mal interpretada.

Los soviets no reclaman solamente la reducción de estas deudas, sino su anulación pura y simple.

Puede creerse que este error hecho en la traducción inglesa puede ser intencionado, a fin de permitir a Lloyd George persuadir más fácilmente a la delegación francesa que continúe la discusión.

Lloyd George y Barthou, de acuerdo

Génova.—Terminada la reunión de esta tarde, Lloyd George ha sido enterado de lo que había ocurrido en el Comité de peritos de la subcomisión de asuntos rusos y especialmente de que los representantes de Rusia habían declarado que abandonaban su memorándum anterior a la carta de Chicherin.

Lloyd George ha dicho entonces que era necesario discutir lo antes posible este incidente y reanudar con toda premura los trabajos, añadiendo con vivacidad: «Si ha de ser suspendida la Conferencia, quiero que se sepa por qué y por iniciativa de quién. Yo daré ante el Parlamento de mi país todas las explicaciones que estime necesarias.»

Barthou, inmediatamente después de haber oído las anteriores palabras, pronunciadas por el ministro inglés, ha declarado que está de perfecto acuerdo con la opinión de Lloyd George.

La reunión de ayer tarde

Génova.—A las cuatro de esta tarde se han reunido los delegados de las cinco potencias aliadas, junto con los de las cuatro que constituyen la pequeña Entente.

Esta reunión ha sido pedida por Barthou, con objeto de examinar el contenido de la carta por él dirigida a Facta, relente a la respuesta dada por Alemania a la comunicación que se le dirigió por la delegación de las nueve potencias, el 18 del actual.

En esta reunión ha expuesto Barthou detalladamente el punto de vista del Gobierno francés, acerca de la referida respuesta de la delegación alemana.

Lloyd George ha dicho que, según su parecer, los alemanes habían aceptado por completo los términos de la resolución de los aliados, fechada el 18, y después de hacer uso de la palabra otros delegados, se ha tomado en la reunión el acuerdo de contestar colectivamente a la nota aliada.

Mañana, a las diez y media de la mañana, se reunirán de nuevo los representantes de las mismas delegaciones, para serles sometida la referida respuesta, de cuya redacción han quedado encargados Lloyd George y Barthou.

Inmediatamente después de examinada la referida respuesta y de aprobada, si hay lugar a ello, reuniránse nuevamente los mismos delegados, juntándoseles esta vez los jefes de las delegaciones de Suecia y Suiza, ocupándose entonces de la situación creada por los acuerdos que haya tomado la reunión de peritos, acerca de los asuntos rusos.

EL GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO

ESTANISLAO VILASECA

Calle de Iboraya, N.º 18. Bajo

VALENCIA

Siempre que escriba al
Diario de Valencia
ponga en el sobre
APARTADO 122
De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Año X

DES

La inm...

El señor...

acaba de...

doctrina...

de la inviol...

Las prerog...

dentro del...

siones, en el...

Fuera de la...

el diputado...

señor Sánch...

dadanos parti...

yores obligac...

ros deberes c...

linaje de ciud...

mismo que las...

tan, nadie más...

a cumplir las...

Esta teoría...

te demerita...

la inviolabili...

tes y lo decla...

actos del dipu...

de tal suerte...

mal llamados...

hasta en los...

que más deni...

perpetran—es...

ción etc., etc...

suplicatorios;

que rescueta l...

sible para toc...

quiera las noc...

les de la just...

«Por qué, s...

ma, de edad...

sujo, se enco...

presidente del...

niendo, como...

su exposición...

razón? Parte...

didó; pero sob...

las políticas,

quiera otras c...

pecados de ind...

pas de inoport...

erat hic locus»

vez deja de ten...

ción inmediata...

gisladores.

Y en este ca...

necesario ni co...

sición del señor...

en el caso de q...

a cuento lo de...

inmunitad par...

por qué decir l...

pecto de los v...

cuanlo al ejer...

que sobre el d...

fuera de las C...

peso de la ley...

recibida la inv...

ria y a solici...

sus representa...

intereses o se...

ciones, se diri...

lo hacen como...

senadores; y p...

abiertas puert...

ciudadanos es...

escuchados y...

tantos que rec...

ra se les oye.

Me parece q...

Guerra apro...

cración que...

desenojo a la...

que de todos...

experiencia de...

respamiento...

quietos y tran...

vejos senado...

car innecesari...

dad, inoportun...

mente el Gobi...

que no está pa...

tades—saldrá

Dr. Bel...

Cirugía: Vias ur...

Electricidad

APLICAD...

Consulta: D...

Garniceros, 2.

UN C...

européo, de la m...

le Freres, tipo mil...

18,22 H. P., se...

4.000 kilos. Para...

Borlita, 32, prime...

ARTRITIS

Informes:

Tiñ

pon el Agua...

evita la casc...

olor, le per...

Fa...